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ДЕЛАМИ СВОИМИ
На днях состоялось заседание бюро Свердловского 

обкома ВЛКСМ, где обсуждалась деятельность район
ных и городских комсомольских организаций по фор
мированию и направлению ударных комсомольско-моло
дежных отрядов на строительство универсально-балоч
ного стана Нижнетагильского металлургического ком
бината

На строительство универсально-балочного стана 
предстояло направить три тысячи комсомольцев и моло
дежи в составе ударных отрядов. По итогам первого по
лугодия 1977 года на строительстве отработало лишь 
тысяча восемнадцать человек

Бюро признало неудовлетворительной работу по фор
мированию и направлению ударных отрядов ряда гор
комов ВЛКСМ- Алапаевского, Асбестовского, Артемов
ского, Верхнесалдинского, Ирбитского В связи с этим 
бюро постановило обязать названные горкомы информи
ровать до 15 августа обком ВЛКСМ о выполнении дан- 

I ного постановления. *

ласти главной темой разго
вора на собраниях, диспутах, 
встречах является проект 
новой Конституции СССР. И 
это вполне понятно. В проек
те Конституции СССР на
глядно и убедительно отра-

абитуриентов у вузовских 
дверей. Справочники, учебни
ки, конспекты на подоконни
ках и стульях, билеты на экза
менационном столе. Спокойные 
лица преподавателей. Взволно
ванные, то чрезмерно горячие, 
то чересчур сбивчивые ответы 
абитуриентов. Через год, два, 
привыкнув к сессиям, они бу
дут отвечать легко и свободно. 
Но студентом надо стать, и по-

на раздумья, эмоции, открытия 
время!

Может, заглянуть в учебник 
еще разок? Что-то повторить, 
припомнить...

Раскрыт наконец «зага
дочный» конверт. «Г роза» 
Островского? Нет, свободная
тема кажется интересней. «Мой 
любимый поэт». В черновике 
Людмилы Сысковой из посел
ка Афанасьевского Ачитского 
района читаю первую строчку: 
«Любимый поэт, значит, близ
кий, свой. Его чувства — твои 
чувства...»

УЧЕБА
С 26 по 29 июля 1977 

года на турбазе «Чердак- 
ская» проходил семинар за
ведующих организационны
ми отделами и заведующих 
секторами учета и финансов 
горкомов и райкомов 
ВЛКСМ. Он подготовлен и 
проведен отделом комсо
мольских организаций обла
стного комитета ВЛКСМ.

Центральным вопросом 
семинара был вопрос орга
низации коммунистического 
воспитания молодежи. С до
кладом о задачах горкомов 
и райкомов ВЛКСМ по ком
мунистическому воспитанию 
молодежи выступил первый 
секретарь Свердловского 
обкома ВЛКСМ В. Илю
шин.

На семинаре также шла 
речь об организации работы 
по успешному завершению 
социалистического соревно
вания молодежи за право 
подписать Рапорт Ленинско
го комсомола ЦК КПСС к 
60-летию Великого Октяб
ря, об оргмеропрнятиях, 
способствующих широкому, 
деловому обсуждению проек
та Конституции СССР сре
ди молодежи. Участники се
минара прослушали лекции 
о месте и роли информаци
онной работы в комсомоле, 
о работе комитетов ВЛКСМ 
по совершенствованию ин
формации и контроля, об ор
ганизационной деятельности 
комитетов ВЛКСМ по раз
вертыванию массового похо
да комсомола в школу.

Семинар явился для его 
участников практической 
подготовкой к отчетно-вы
борной кампании в комсо
моле. На секционных заня
тиях заведующие орготдела
ми и заведующие секторами 
учета и финансов горкомов 
И райкомов ВЛКСМ обменя
лись опытом работы.

В работе семинара принял 
участие второй секретарь об
кома ВЛКСМ Г. Яшин.

роли учителя, дать школьни
кам новые знания об окружаю
щем мире, повести за собой.

Вчера еще они сидели в од
ном классе, а сегодня встре
тились на приемном экзамене в 
один и тот же институт — пе
дагогический. Что ж, отличных 
оценок вам, мечтатели, пове-

уверенно ложатся строчки на 
бумагу...

В аудитории напротив уст
ный экзамен. Здесь уже ра
дуются первым пятеркам, го
рячо обсуждают каждый ответ.

Вчера еще они сидели в од
ном классе: Оля Никулина, На
таша Бирбасова, Миша Игна
тов. Не заметили, как уроки 
физики увлекли их в свое вре
мя, как физика стала любимым

волноваться
Людмиле повезло.

знает
глубоко влюбле-

занятием
Снимки Л. ДЫМОВА.

бы сегодня поговорить о

О(ОКОНЧАНИЕ

НА 2-Й СТР).

сочинение; 
повторю;

ствительно 
Маяковского,

Она дей- 
творчество

свой выбор. 
САНАТИН.

тогда захотелось встать однаж
ды у классной доски, уже

школе и дома. И

на в него. Без этой любви со
чинение просто будет сочине
нием, выдумкой. Девушка пи
шет о пережитом, прочувство-

этому сейчас не
рившие в себя, в < 

В. < 
Свердловск.
НА СНИМКАХ: 

загляну в учебник, 
задача.

В ОБКОМЕ ВЛКСМ

Ежегодно тысячи комсо
мольцев с различных пред
приятий области выезжают в 
составе ударных комсомоль
ских отрядов на различные 
стройки. По месяцу-два а 
иногда и больше они живут 
и трудятся в отрыве от сво
ей комсомольской организа
ции Их вклад в строительст
во можно легко определить 
по итогам труда Но обязан
ность и долг комсомольца не 
только хорошо трудиться. Об 
атом говорилось на заседании 
оабочего совета. Поводом для 
разговора послужила коррес
понденция «Человек на сто- 
ооне». опубликованная 20 ию
ля в газете «На смену!». Все 
участники заседания еще раз 
подтвердили, что эта серьез- 
'«я проблема требует рпше-

ния. Но решить ее можно 
только объединенными сила
ми всех комитетов комсомола 
области. Вот почему, публи
куя сегодня материалы бесе
ды, состоявшейся на заседа
нии. редакция уверена, что 
затронутые в беседе вопросы, 
высказанные мнения, не
сомненно, заинтересуют не 
только комсомольских работ
ников. но и членов ударных 
отрядов, и они в своих пись
мах продолжат обсуждение, 
начатое на страницах газеты.

Заседание рабочего сове
та открыл заведующий сек
тором ударных комсомоль
ских строек обкома комсо
мола Сергей БАБКИН:

— Я не ошибусь, если ска
жу, что сейчас во всех ком
сомольских организациях об-

зились 
вания.

великие преобразо- 
произошедшие в на-

шей стране за годы Совет
ской власти, намечены впе
чатляющие перспективы. В 
ходе обсуждения проекта 
комсомольцы особое внима
ние уделяют тем статьям, в 
которых говорится о моло
дежи. С увеличением прав 
молодежи повышается их 
роль в управлении государ
ством. а следовательно, и 
растут обязанности. Что это 
значит? Во-первых, повы
шается ответственность каж
дого за свой труд, во-вторых, 
молодежи дается более ши
рокое поле деятельности 
для проявления своей ини
циативы, творчества, хозяй
ского подхода ко всему, что 
происходит на производстве, 
в быту, общественной жизни.

Исходя из этого, хотелось

том. что мешает членам 
ударных строительных от
рядов жить так. как требу
ет устав, оставаться комсо
мольцами и тогда, когда вре
менно оказываются в сторо
не от своей комсомольской 
организации.

просто невозможно.
Квадратики чистой бумаги с 

вопросами на лицевой стороне. 
Который из них счастливый? 
Который в студенчество? Сту
денческая пора... Как она за
манчива! Кто не знает, какое 
это жизнедеятельное, шедрое

ШИ К СОЗРЕЛА НШ - - - - - АКТИВНЕЙ УЧАСТВОВАТЬ В ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ
О завершении рембнта убо

рочной техники совхоз «Глин
ский» рапортовал еще 31 мая. 
Это был не случайный успех. 
В зимний период строго по 
графику ремонт вела специ
альная бригада из опытных 
механизаторов, возглавляемая 
Виктором Николаевичем Куз
нецовым. Руководители сов
хоза нашли возможным не 
отвлекать никого из членов 
бригады на посевную.

В совхозе имени Чапаева в 
зимнее время оемонтом так
же занималось специальное 
звено. Однако вместо запла
нированных 21 комбайна за 
этот период было отремон
тировано только четырнадцать. 
Мастеоские в хозяйстве ста
рые, небольшие — сказался 
недостаток площади, на кото
рой можно разместить ком
байны. В апреле механизато
ры, занимавшиеся ремонтом, 
были отозваны на посевные 
работы. А после посевной под 
контролем механиков МТМ 
ремонтом занялись сами ком
байнеры. К середине июля 
тридцать агрегатов комбайно
вого парка были приведены в 
готовность.

Но беспокойство вызывает 
положение с семью новыми 
комбайнами «Нива». Послед
ние четыре комбайна совхоз 
получил восьмого июля, и, 
как и предыдущие, они ока
зались «некомплектными». 
Представители совхоза не
сколько раз обращались в от
дел комплектации Свердлов
ского областного объедине
ния «Сельхозтехника», но вра

ИДЕТ УДАРНЫЙ МЕСЯЧНИК ПО ПОДГОТОВКЕ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ШКОЛ И ПТУ К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

Будет ли 
в расписании 
иностранный?

Этим интересуются школь
ники Черновской сред 
ней школы. В прошлом году 
немецкий язык им не препода
вали совсем — не смогли к 
началу занятий подыскать пе
дагога. Я сказала «подыскать» 
Не удивляйтесь, здесь нет оши
бки. Сегодня 14 школ Ирбит 
ского района ищут людей 
пусть даже сносно знающих 
язык. Уже несколько лет в 
Осинцевской Гопкинской и дру
гих школах района иностран 
ный преподают «лица привле
ченные». то есть, не имеющие 
специального образования. Ди
ректора школ, работники рай

он© регулярно шлют депеши в 
областной отдел народного об
разования, но, как правило, по
лучают недостаточную помощь 
или не получают помощи сов
сем.

Ходит мнение, будто о быте 
молодых учителем, приехав
ших работать в сельские шко
лы района, мало заботятся. 
Надо заметить, мнение напрас
ное. В ходе рейда мы побывали 
почти во всех деревенских 
школах. Все молодые педагоги 
обеспечены жильем.

Однако администрация школ 
по-прежнему не надеется на 
приезд молодых специалистов 
и, действуя против всяких 
норм и правил, привлекает к 
работе людей случайных или, 
как это было в прошлом году 
в Черновском, не собирается 
включать иностранный язык в 
расписание школьных занятий.

И. ДЕРЕВНИНА.
Ирбитский район.

зумительного ответа не полу
чили.

Такая бесхозяйственность 
ставит под угрозу, во-первых, 
высокие темпы жатвы, во-вто
рых, одну инициативу, кото
рая родилась в совхозе.

Урожай в этом году ожи
дается богатый — по расче
там, около 30 центнеров зер
новых с гектара (в прошлом 
году в совхозе имени Чапае
ва получили по 21 центнеру). 
Поэтому остро стоит пробле
ма высокой нагрузки на зер
новой комбайн — получается 
по 320 гектаров вместе со ска
шиванием и обмолотом.

В совхозе задумали на ба
зе четырех новых комбайнов 
«Нива» создать специальное 
звено, которое впервые в сов
хозе опробует новую техно
логию уборки зерновых куль
тур: одновременно будут про
водиться скашивание и обмо
лот зерновых, измельчение и 
вывозка соломы.

Обдумана уже организация 
работы такого звена. Решено, 
что оно будет комсомольско- 
молодежным. Но будет ли это, 
зависит от того, найдут ли нё- 
достающие комбайновые части 
своего адресата.

23 июля специалисты и ме
ханизаторы совхозов «Глин
ский» и имени Чапаева про
вели взаимопроверку по го
товности техники к жатве. Про
верка показала, что ремонт 
произведен качественно, пол
ностью проведена герметиза
ция комбайнов. В совхозе 
«Глинский» на всех комбайнах 
марок «Нива» и «Сибиряк» 

установлены застекленные ка
бины.

Уборку урожая по примеру 
механизаторов Ставрополь
ского края режевские хозяй
ства будут вести нынче комп
лексными отрядами. В совхо
зах «Глинский» и имени Ча
паева создано по три отряда. 
Их задача — полная уборка 
урожая с закрепленной пло
щади. В составе каждого от
ряда около десяти комбай
нов.

Отряд разбит на звенья по 
видам выполняемых работ— 

скашивание хлебов, обмолот, 
уборка соломы, вспашка зя
би. За каждым отрядом за
креплен сварщик и бензоза
правщик, и за каждым зве
ном — слесарь-наладчик. Все 
это позволит быстро устра
нять неисправности, возни
кающие в полевых условиях, и 
свести до минимума простои 
техники.

— В прошлом году на не
делю раньше можно было за
кончить уборку, если бы мы 
не простаивали по вине води
телей, перевозящих зерно, — 
рассказывает комбайнер Ва
силий Подковыркин.

Что сделано нынче, чтобы 
таки* препятствий не было? 
В совхозе «Глинский» весь ав
тотранспорт расписан по 
звеньям, контроль за его ра
ботой будет осуществлять соз
данный на период уборочной 
штаб «Жатва-77». Но этого не
достаточно. В совхозе имени 
Чапаева, где также недоста
вало транспорта, обратились к 
шефам — промышленным 
предприятиям — с просьбой

Дождик...
в мастерских

Пять месяцев назад радость 
администрации камышловского 
СПТУ № 2 по поводу скорого 
пуска новых мастерских была 
омрачена неожиданным собы
тием. Растаял снег и... в ма
стерских пошел дождь.

Много воды утекло с тех пор. 
Но та, которая сочилась через 
худую крышу, обладала, по- 
видимому, особенными свой
ствами. С тех пор, как была 
обнаружена течь, строители за
бросили объект и больше не 
возвращались к нему.

Пять месяцев назад в каби
нете главного инженера треста «Свердловсксовхозстрои» 
Ю. М. Котлова зазвонил теле
фон. Разговор случился непри
ятный. Областное управление 
профтехобразования просило 

выделить не пятнадцать, как 
в прошлом году, а двадцать 
пять автомашин. Кроме того, 
под зерно приготовлены и бу
дут выведены в поле все ре
зервные емкости.

Не только на сокращение 
сроков предстоящей убороч
ной обращают внимание в хо
зяйствах, но и на качество. 
Заинтересованностью в высо
ком качестве уборки урожая 
послужит система оплаты тру
да: за отличное качество — 
премия сорок процентов за
работной платы, за хорошее— 
тридцать процентов.

Кроме того, в каждом от
делении совхозов «Глинский» 
и имени Чапаева созданы ком
сомольские посты качества. 
Глинский штаб «Комсомольско
го прожектора» планирует про
вести несколько рейдов по 
проверке качества уборочных 
работ. А вот «прожектор» сов
хоза имени Чапаева погас: пос
ледний номер «КП» вышел еще 
весной. При составлении пла
на мероприятий на период 
уборочной кампании секре
тарь совхозной комсомольской 
организации Екатерина Манько- 
ва о них и не вспомнила. А 
ведь в борьбе за качество уро
жая «Комсомольский прожек
тор» призван сыграть важную 
роль.

...Каждый день приближает 
хозяйства к осенней страде. Как 
она будет проведена, на этот 
вопрос ответит время. Думает
ся, что механизаторы названных 
совхозов справятся со своими 
обязанностями.

Т. ЩЕРБАКОВА.
Режевской район.

исправить недоделки в ма
стерских камышловского СПТУ 
№ 2, а также ускорить строи
тельство остальных объектов, 
поскольку по плану училище 
должно открыться к началу за
нятий. Котлов обещал: «Наж
му!». Видимо, имелось в виду, 
что начальник камышловского 
ПМК-108 А. М. Антонов будет 
строго предупрежден и получит 
указание срочно устранить не
достатки...

Пять месяцев прошло. Дела 
на стройке идут по-прежнему: 
течет злополучная крыша ма
стерских, зияет пустыми глаз
ницами окон банно-прачечный 
комбинат. Не хватает людей, 
стройматериалов... В общем, 
конца не видно. А между тем 
уже идет набор в новое учили
ще и дотошные новички забра
сывают администрацию «неже
лательными» вопросами: «Сто
ловая будет?», «А чистое по
стельное белье?», «А оборудова
ние в мастерских?»

В училище уже подумывают: 
а не пригласить ли на эти бе
седы руководителей ПМК? 
Мысль, нам кажется, стоящая.

В. СЕРОВ, 
Камышловский район.

СЕКРЕТАРИАТ ОБКОМА ВЛКСМ ПРИНЯЛ ПО
СТАНОВЛЕНИЕ «О КОРРЕСПОНДЕНЦИИ А. ДЖА- 
ПАКОВА «СЕНОКОС ИНКОГНИТО», ОПУБЛИКО
ВАННОЙ В ОБЛАСТНОЙ МОЛОДЕЖНОЙ ГАЗЕТЕ 
«НА СМЕНУ!» 28 ИЮЛЯ».

Выступление газеты приз
нано правильным. Несмотря 
на то, что по области с 1 ию
ля проходил молодежный 
месячник по заготовке кор
мов, объявленный обкомом 
ВЛКСМ, Белоярский рай

Театр— 
это

от полюса

молодость
В обкоме комсомола состо

ялся прием группы творче
ской молодежи Челябинско
го драматического театра 
имени Цвиллинга.

Во встрече приняли уча
стие второй секретарь обко
ма ВЛКСМ Г. Яшин, дирек
тор Челябинского театра 
Н. П. Скрыльников, секре
тарь партийной организации 
театра Ю. Д. Болдарев.

— Театр — это моло
дость. Мы еще раз убеди
лись в этой истине, встретив
шись на гастролях в Сверд
ловске с молодежью Челя
бинского драматического те
атра, которая работает ак
тивно, уверенно, интерес
но. — сказал, приветствуя 
челябинцев, секретарь обко
ма ВЛКСМ А. Чемоданов.

За большую работу по 
эстетическому воспитанию 
молодежи Свердловской об
ласти молодым актерам Че
лябинского театра вручена 
Почетная грамота обкома 
комсомола.

О системе работы с ак
терской молодежью в своем 
театре рассказала секретарь 
комсомольской организации 
театра имени Цвиллинга 
В. Качурина. Гости подели
лись впечатлениями от гаст
ролей в Свердловске.

Участники встречи говори
ли о целесообразности про
ведения совместного семина
ра творческой театральной 
молодежи Челябинского и 
свердловских театров. 

ком практически не зани
мался организацией работы 
молодежи на сенокосе, проя
вил бездеятельность в один 
из самых напряженных пери
одов сельскохозяйственных 
работ.

ТРЕЗВЫЙ 
ГОЛОС
НЬЮ-ЙОРК. С призывом к 

пересмотру торговой политики 
США в отношении Советского 
Союза и других социалистиче
ских стран выступил Атланти
ческий совет Соединенных 
Штатов — влиятельная ор
ганизация, объединяющая 
представителей американских 
политических и деловых кру
гов. В заявлении совета под
черкивается, что «в интересах 
Соединенных Штатов всемер
но расширять торгово-экономи
ческие отношения со странами 
социализма, и в первую оче
редь с Советским Союзом».

К такому выводу Атланти
ческий совет США пришел 
после детального изучения со
стояния торгово-экономиче
ских отношений США с социа
листическими странами. В ис
следовании, опубликованном 
этой организацией, отмечается, 
что «главный шаг в расшире
нии экономических отношений 
между Востоком и Западом 
был сделан после XXIV съез
да КПСС под непосредствен
ным руководством Генерально
го секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева. Дальнейший сти
мул к развитию торговли был 
обеспечен улучшением полити
ческих отношений СССР с 
ФРГ и США в результате ря
да встреч на высшем уровне 
между руководителями этих 
государств».

Однако, говорится в иссле
довании, после многообещаю
щего начала торговые отноше
ния США с Советским Союзом 
и другими социалистическими

Секретариат Свердловско
го обкома ВЛКСМ постано
вил:

Белоярскому райкому 
ВЛКСМ обсудить на заседа
ниях бюро райкома, комите
тов комсомола выступление 
газеты, всемерно активизи
ровать участие комсомоль
цев и молодежи в заготов
ке кормов и уборке уро
жая.

Газете «На смену!» про
должить публикацию мате

странами резко замедлились 
из-за дискриминационных по
правок, принятых конгрессом 
США к закону о торговле. В 
результате этих дискриминаци
онных ограничений США ни
чего не добились и в то же 
время нанесли себе значитель
ный ущерб. Только в одном 
1975 году они потеряли около 
1,6 миллиарда долларов ввиду 
передачи Советским Союзом 
заказов другим странам, в 
частности, Франции в Японии, 
отмечается в исследовании.

Атлантический совет США 
признает, что процесс норма
лизации торгово-экономиче
ских отношений между Восто
ком и Западом — дело нелег
кое и требует времени. Однако 
уже сейчас можно осущест
вить целый ряд мер, которые 
будут способствовать расшире
нию экономического сотрудни
чества. Прежде всего, по мне
нию совета, администрация 
США должна добиться отмены 
дискриминационных поправок 
к закону о торговле, пересмот
реть существующее положение 
и предоставить СССР и дру
гим социалистическим странам 
статус наибольшего благопри
ятствования в торговле.

Мнение 
коммунистов
Перу
ЛИМА. Перуанская компар

тия (ПКП) положительно оце
нивает намерение правитель
ства Перу направить страну по 
пути демократического разви
тия, сохранить и упрочить за
воевания революционного про
цесса и обеспечить передачу 
власти гражданским лицам с 
помощью конституции, за
крепляющей основные соци
ально - экономические преоб
разования. Об этом заявил 
здесь Генеральный секретарь

риалов о стиле работы гор
комов, райкомов, комитетов 
комсомола.

Комсомольским органи
зациям колхозов, совхозов, 
предприятий и организаций 
оказать конкретную по
мощь хозяйствам в заготов
ке кормов, провести суббот
ники и воскресники, прило
жить все усилия для выпол
нения и перевыполнения пла
нов заготовки кормов для об
щественного животноводства.

ЦК ПКП Хорхе дель Прадо, 
комментируя недавние выступ
ления президента Перу Фран
сиско Моралеса Бермудеса в 
связи со 156-й годовщиной 
провозглашения независимо
сти страны.

Это выступление, указал ру
ководитель перуанских комму
нистов, .приобретает важное 
значение особенно сейчас, ко
гда реакционные силы начали 
новое наступление на права 
трудящихся масс. Цель реак
ции состоит в том, чтобы уже
сточить репрессии против ра
бочего класса.

США попирают 
права человека

ПАРИЖ. «Начав кресто
вый поход за права челове
ка, президент Картер, похо
же, забыл, что эти права 
постоянно попираются в его 
собственном доме — Со
единенных Штатах Амери
ки», — пишет в журнале 
«Темуаньяж кретьен» Силь
вия Крейн, активистка дви
жения «Американцы — сто
ронники демократических 
действий».

Прогрессивные силы Аме
рики, подчеркивает С. Крейн, 
выступают против постоян
ных нарушений в США прав 
человека в области труда, 
образования, социального 
обеспечения. Они осуждают 
экономическую и социаль
ную политику правительства 
США, в которой отсутству
ют реальные действия, на
правленные на защиту прав 
человека.

(ТАСС, 1 августа).
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ИМЯ КРЕПИ
ЗАСЕДАНИЕ РАБОЧЕГО СОВЕТА ПО

ЕЛАМИ своими;
СОРЕВНОВАНИЮ ПРИ РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «НА СМЕНУ!»

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ УНИВЕРСАЛЬНО-БАЛОЧНОГО СТАНА НТМК ВВИИйввИИИ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).
Александр СВИРИДОВ, 

начальник штаба ударных 
строительных отрядов на 
строительстве стана:

— Разговор этот важен

сомольское 
снимающее

поручение, не 
с него уставных

еще и потому, что мы
стояпно 
фактами 
рядной 
Поэтому 
выделить

сталкиваемся
по- 

с
ниэкой внутриот- 
организованности. 

мне хотелось бы 
три причины этих

обязанностей.
Александр СВИРИДОВ:
— Уставных обязанностей 

с комсомольца не снимает 
любая занятость по выпол
нению того или иного пору
чения.

Фарид ИСМАГИЛОВ:
— К сожалению, так ду

мают не все.
Иван ХЛОПОВСКИХ, сек-

недостатков: во-первых, от
сутствие' необходимой орга-

ретарь комсомольской орга- 
«Тагил-низацин треста 

строй»:

Александр СВИРИДОВ:
«Сейчас на стройке око

ло двух с половиной тысяч 
строителей комсомоль
ского возраста, и перед 
штабом стоит задача каж
дого из них привлечь к об
щественной жизни, сде
лать так, чтобы на строй
ке они не оставались в 
стороне от комсомола».

— Мне тоже 
сталкиваться с

приходится 
тем, что

приезжает на стройку отряд, 
а люди в нем впервые видят 
друг друга. Например, со
всем недавно прислали один 
отряд, а командира не на
значили. Пришлось выбирать 
здесь, и ошиблись. Приш
лось потом заменять. Поче
му не учли этого в райкоме? 
Иногда просто диву даешь-
ся, как 
райкомы

иные горкомы или
занимаются

мированием отрядов.
приезжают люди по

фор- 
Ведь 
двое-

четом. У себя на заводе ра
бочий получает, например, 
в месяц 200 рублей. Если 
он на стройке заработает 
150 рублей, то 50 ему до
платят на заводе. Получает
ся 200 рублей. А если он у 
нас заработает 20 рублей? 
Ему на заводе доплатят 180, 
и все равно получится 200 
рублей. Значит, у члена удар
ного отряда нет материаль
ной заинтересованности. Он 
хоть на пять рублей здесь 
наработает, все равно полу
чит 200. Для недобросовест
ных людей это «золотое 
дно». Следовательно, мы 
должны искать какой-то вы
ход. Может показаться, что 
я ухожу от главной темы 
разговора в сторону. Но это 
не так. Ведь данную проб
лему нельзя решить без 
улучшения внутрисоюзной 
работы. А эту работу нельзя 
улучшить без воспитания у 
каждого комсомольца убеж
дения в том. что, участвуя в 
строительстве и находясь в 
стороне от своей комсомоль
ской организации, он должен

комиссар, избрали еще и 
комсорга отряда Светлану 
Чернышову. IÏ скажу сразу, 
только настоящая организа
ция комсомольской работы 
в отряде помогла нам пре
одолеть трудности.

Сергей БАБКИН:
— У вас в отряде много 

людей, работающих на про
изводстве?

Владимир ШМЕЛЕВ:
— Большая часть.
Сергей БАБКИН:
— Как вы относитесь к 

затронутому здесь вопросу о 
материальной заинтересо
ванности?

Владимир ШМЕЛЕВ:
— Проблема эта есть 

действительно. Но говоря о 
строительных отрядах, мы 
должны в первую очередь 
стреглиться к повышению ро
ли морального стимулирова
ния. Предварительно, конеч
но, решив вопрос повыше
ния производительности тру
да.

Фарид ИСМАГИЛОВ:
— Производительность

Иван ХЛОПОВСКИХ:
«Надо, чтобы каждый 

член отряда понял, что 
нам важнее не его лич
ный рекорд, а та роль, ко
торую он сыграет на строй
ке».

трое, без командиров и ко
миссаров. Я считаю, что от
ряд должен начинаться там, 
где его формируют. Чтобы 
не получилось такого: груп
пы людей собирают в от
ряд уже здесь, на стройке. 
Пусть отряд приедет на сут
ки позже, но хорошо органи
зованным. От этого зависит.

да нужно уезжать, а, допу
стим, за неделю, я думаю, 
польза от этого была бы.

дели, что мы здесь, из Ки
ровского райкома комсомола 
не было ни одного человека, 
не было даже телефонных 
звонков в штаб стройки.

Иван ХЛОПОВСКИХ:
— Мы говорим о том, 

что отряд должен быть хо
рошо организованным, но 
он должен быть еще и каче
ственно . сформированным. 
Что это значит, сейчас по
ясню. Случается так, что 
многие руководители пред
приятий посылают на удар
ную комсомольскую строй
ку не самых лучших работ
ников, если не сказать боль
шего. А в райкомах и горко
мах на это не обращают 
внимания. Так и попадают 
к нам прогульщики, от кото
рых просто-напросто избав
ляются таким образом на 
предприятиях. А что с ними 
мы можем сделать за ме
сяц, если на предприятиях 
на них давно рукой махну
ли? Или еще такой случай. 
Недавно Ивдельский горком 
комсомола прислал отряд. 
Просматриваем путевки при

как пройдет для ребят 
сяц на ударной, как они 
работают.

Но мне хотелось бы
ратить ваше внимание на

ме- 
по-

об- 
од-

низационной работы тех ко
митетов комсомола, которые 
формируют отряд, во-вторых, 
мнение о том, что участие 
в строительстве является 
главным комсомольским по
ручением и остальные пору
чения и обязанности можно 
пока забыть, и, в-третьих, не
желание некоторых членов 
отрядов принимать активное 
участие в жизни той ком
сомольской организации, в 
которой они временно нахо
дятся. Правда, мне бы хо
телось, чтобы в разговоре 
была затронута и четвертая 
причина: стиль работы ком
сомольских штабов стройки 
по улучшению организаци
онной работы в отрядах. Но 
начнем, как говорится, сна
чала. Расскажи, Фарид, как 
организовывался ваш отряд.

Фарид ИСМАГИЛОВ, ко
миссар ударного отряда Ки
ровского района Свердлов

ска:
— Наш отряд — это, в 

основном, студенты. Когда 
мы приехали сюда, сразу 
же возникли трудности, ведь 
многие ребята совсем не 
знакомы с производством. 
Конечно, если люди в отря
де хорошо подобраны, это 
еще полбеды. Но я. напри
мер, не считаю свой отряд

ну большую проблему, кото
рую мы, к сожалению, здесь 
сейчас решить не сможем. 
Я имею в виду вопрос о ма
териальной заинтересованно
сти членов отрядов. Я со
вершенно против того мне
ния, что люди сюда приез
жают зарабатывать. Надо, 
чтобы каждый член отряда 
понял, что нам важнее не 
его личный рекорд, а та 
роль, которую он сыграет на 
стройке. Не имеющий ника
кой строительной специаль
ности студент-первокурсник 
обижается, что его посылают 
убирать мусор. А то, что 
без него этой работой зани
мался бы так нужный на 
стройке квалифицированный 
строитель, он не учиты
вает.

Отчего это происходит? Да 
оттого, что к формированию 
отрядов кое-где подходят 
формально.

хорошо организованным.
Взять хотя бы такой факт. 
Буквально за день до отъезда 
отряда на стройку меня вы
звали в райком комсомола. 
Сказали, что' утром приедут 
студенты, надо встретить их 
на вокзале. А кого встре
чать? Я их и в глаза-то ни 
разу не видел. Дальше — 
еще смешнее. Пришел на 
вокзал, у каждой группы ре
бят с рюкзаками спрашиваю: 
«Вы на НТМК, а вы, а вы?..» 
В конце концов насобирал 
отряд, а потом выяснилось,
что половина из них 
жие.

чу-
В 

нас 
ряд 
так.

общём, «вытолкнули» 
«успешно». А ведь от- 
нужно организовывать 
чтобы он был единым

I целым, чтобы все члены от
ряда знали свои задачи, 
чтобы каждый комсомолец 

_ знал, что участие в строи- 
I тельстве — почетное ком-

Фарид ИСМАГИЛОВ:
«Отряд нужно организо

вывать так, чтобы он был 
единым целым, чтобы все 
члены отряда знали свои 
задачи, чтобы каждый 
комсомолец знал, что уча
стие в строительстве — 
почетное комсомольское 
поручение, не снимающее 
с него уставных обязан
ностей».

Владимир СЫЧЕВ, на
чальник штаба «КП» строй
ки:

— Твою мысль, Иван, я 
хочу продолжить таким рас-

оставаться комсомольцем, 
то есть человеком с высоким 
чувством ответственности.

Владимир ШМЕЛЕВ, 
командир ударного отряда 
Ленинского района Сверд
ловска:

— Но прежде чем прово
дить организационную и 
воспитательную работу в от
ряде, его надо хорошо сфор
мировать. Сегодня к нам на 
заседание рабочего совета 
приехал представитель рай
кома, и я могу ему сооб
щить, что сейчас в отряде 
значительно оживилась ком
сомольская работа. Мы ча
сто проводим собрания не 
только по чисто производст
венным вопросам, но и по 
вопросам быта, отдыха, куль
турно-массовой и воспита
тельной работы. Недавно 
по решению собрания мы со
вершили Небольшую поездку 
на лодках.. Но это сейчас, а 
в самом начале нам при
шлось трудновато из-за то
го, что при организации от
ряда райком допустил неко
торые ошибки. Отряд при
ехал на стройку не в полном 
составе — 40 человек. Ос
тальные восемнадцать чело
век в течение нескольких 
дней по одному-двое доби
рались цо собственной ини
циативе. Это внесло в отряд 
некоторую дезорганизацию, 
не позволяло долго наладить 
комсомольскую работу. Учи
тывая это, мы, несмотря на 
то, что уже был назначен

труда во многом зависит 
от дисциплины.

Если уж говорить о дис
циплине, то в отношении 
своего отряда могу привести 
такой факт. В отряде три
дцать человек ■— студенты. 
Мы здесь две недели, но 
сделали очень мало. Я под
считал, что если и дальше 
так работать, мы справим
ся только с половиной зада
ния. Может быть, это от не
знания, от неумения, ведь 
многие из ребят вообще 
впервые на стройке. Но я 
считаю, что главная причи
на отставания в работе — 
это отсутствие дисциплины 
в отряде. Например, придем 
утром на строительную пло
щадку, каждый получит за
дание. А стоит командиру 
отлучиться на полчаса, ре
бята сидят без дела. Привез
ли на машине плиты. Дал за
дание выгрузить — не 
сделали. А на следующий 
день вся работа без этих 
плит стоит на месте. И та
ких примеров много — каж
дый день что-нибудь слу
чается.

Чтобы отряд приехал на 
стройку дружным, дисцип
линированным, чтобы ребя
там легче работалось, нуж
но, наверное, строже подхо
дить к формированию отря
да. И дело не в подборе лю
дей, а в их организации. На
пример, если ребят моего 
отряда познакомить друг с 
другом не в тот' день, ког

Пригласили бы ребят в рай
ком. Рассказали, что за 
стройка, что им предстоит 
делать. И ребятам, и мне 
было бы легче. А так полу
чается, что на ударную 
стройку едет неорганизован
ная группа, которая такой и

Владимир ШМЕЛЕВ:
«Говоря о строительных 

отрядах, мы ^должны в 
первую очередь стремить
ся к повышению роли мо
рального стимулирова
ния».

остается до конца работы. 
И еще. Райкому комсомола 
нужно интересоваться, как 
работает на стройке послан
ный ими ударный комсо
мольский отряд. За две не

бывших и вдруг обнаружи
ваем, что одному из «ком
сомольцев»... пятьдесят лет. 
Непонятно, чем руководст
вовался горком, направляя 
такого работника в составе 
отряда. В общем, я за то, 
чтобы в горкомах и райко
мах комсомола отряды фор
мировали качественнее, за
ранее договариваясь с пред
приятиями, которые направ
ляют людей на стройку.

Александр СВИРИДОВ:
— Вопрос, поднятый Ива

ном, не нов. О качественном 
составе отрядов мы гово
рим уже давно. Мы имеем 
серьезные претензии к Ив- 
дельскому горкому комсо
мола, пришлось отправить 
обратно четырех «ударни
ков» из отряда, присланно
го Кировским райкомом 
комсомола Свердловска. Да 
не стоит далеко ходить. 
Пусть расскажут об органи
зации своего отряда куш- 
винцы.

Александр ШАТОВ, ко
мандир Кушвинского строи
тельного отряда:

—- Фарид Исмагилов го
ворил о том, что к ним из 
райкома никто не приезжает. 
Я как командир отряда то
же потерял всякую связь с 
горкомом комсомола Куш- 
вы после того, как отряд 
сел на поезд и поехал в Ниж
ний Тагил. Кушва от Тагила 
недалеко, но к нам никто не 
приезжал, никто не интере
совался. А интересоваться 
было чем. Из сорока плано

вых в отряде только девят
надцать человек. А из этих 
девятнадцати сначала при
ехало только двенадцать. 
Все комсомольцы. Работаем 
мы, в отличие от отряда Ки
ровского района Свердлов
ска, хорошо. Стали победите
лями в сорок третьей неделе 
вахты в честь 60-летия Ок
тября. Задание выполняем 
на 150—160 процентов. Но 
только работаем. Комсо
мольская работа внутри от
ряда слабовата. Несмотря 
на это, мы все же стали по
бедителями. Проценты по
могли. Проценты — главный 
показатель в соревновании 
отрядов, но наряду с этим 
обязательно надо учитывать 
внутрисоюзную работу, ак
тивность комсомольцев, их 
участие в общественной жиз
ни, выполнение уставных 
требований.

Александр СВИРИДОВ:
— Штаб это учитывает. 

Вот бланк отчета, который 
имеется в каждом отряде. В 
нем восемь пунктов. Четы
ре из них касаются выпол
нения норм и качества рабо
ты. А остальные четыре пре
дусматривают внутрисоюз
ную, массовую и идеологиче
скую работу: дисциплину, 
участие в конкурсе бережли
вых, гласность соревнования 
и обмен опытом, комсомоль
скую работу. Случается так, 
что победителем становится 
отряд, имеющий не самый 
высокий процент выработки.

Вот второй бланк. Такими 
мы оповещаем комитеты ком
сомола, приславшие нам 
бойцов отряда, о том, что 
их комсомолец признан по
бедителем такой-то недели 
за право подписать Рапорт 
Ленинского комсомола Цент
ральному Комитету КПСС.

Сергей БАБКИН:
— Это очень ценно. Зна

чит, комсомолец хотя и в 
командировке, но все равно 
продолжает соревнование в 
честь 60-летия Октября.

Александр СВИРИДОВ:
— Вот именно. Таким об

разом мы помогаем членам 
ударных отрядов не отры
ваться от своей организа
ции, а продолжать прини
мать активное участие в ее 
жизни. Но одностороннее 
стремление не всегда прино
сит желаемые результаты. 
Другое дело, когда наши же
лания совпадают с желания
ми горкомов и райкомов. 
Приведу такой пример. При

ехал к нам отряд Орджони- | 
кидзевского района Сверд- I 
ловска. Приехал высокоор- I 
ганизованным, сплоченным, I 
дружным. Его сопровождал В 
представитель райкома. По- В 
том из райкома приезжали I 
интересоваться жизнью от- I 
ряда, награждали победите- | 
лей, благодарили их от име- I

Александр ШАТОВ:
«Проценты — главный 

показатель в соревнова
нии отрядов, но наряду с 
этим обязательно надо учи
тывать внутрисоюзную ра
боту, активность комсо
мольцев, их участие в об
щественной жизни, выпол
нение уставных требова
ний».

ни комсомольцев района. I 
Идеологическая и организа- I 
ционная работа была на вы- | 
соком уровне. Отряд фак- _ 
тически ни на один день не I 
терял связь с райкомом и I 
теми заводами, откуда при- I 
ехали ребята. Поэтому он ? 
уехал от нас, получив высо- | 
кую оценку своей работы. в

Сергей БАБКИН:
— Сколько на строитель- I 

стве сейчас молодежи, при- I 
влеченной к строительству В 
из други\ организаций0 g

Александр СВИРИДОВ:
— Сейчас на стройке око- I 

ло двух с половиной тысяч I 
человек комсомольского воз- В 
ргЬта. И перед штабом стоит а 
задача каждого из них при- I 
влечь к общественной жиз- I 
ни, сделать так, чтобы и на I 
стройке они не оставались Я 
в стороне от комсомола. Я ■ 
понимаю, что участие в строи- I 
тельстве — тоже выполнение I 
комсомольского поручения, ® 
но этого еще мало. ■

Итоги разговора подводит заведующий отделом ра
бочей и сельской молодежи обкома комсомола Сергей 
ВЯТКИН:

— Разговор, который состоялся сегодня на 
заседании рабочего совета, важный и нужный. В феврале 
1976 года опыт областной комсомольской организации 
по шефству над ударными стройками был одобрен бюро 
ЦК ВЛКСМ. Поэтому нет необходимости останавливаться 
на том, что, решив проблему формирования отрядов и 
улучшения в них комсомольской работы, мы тем самым 
повысим роль каждого члена отряда в строительстве. 
Нельзя считать, что этот разговор касался только про
блем. возникших на универсально-балочном стане. Обком 
ВЛКСМ уделяет самое серьезное внимание шефству, 
стремится, чтобы каждая ударная стройка стала образцом 
высокого уровня всей организационной, идейно-политиче
ской работы, настоящей школой трудового и нравствен
ного воспитания. Не случайно один из вопросов системы 
шефства обсуждался на Всесоюзной ударной комсомоль
ской стройке. Такое можно встретить почти на всех 
стройках области. Вы хорошо знаете, что областной ко
митет комсомола стремится к улучшению качества 
организационной работы внутри отрядов. С этой целью не 
так давно было здесь, на строительстве, проведено засе
дание штаба, на котором обсуждался вопрос о более ши
роком привлечении членов ударных отрядов к жизни той 
организации, в которой они временно находятся. Удар
ные комсомольские отряды были и остаются эффек
тивной формой нашего участия в сооружении объектов, 
но глубоко неверно, что шефство сводится только к фор
мированию и направлению отрядов. И сегодняшний раз
говор должен помочь нам решить проблему. Отрадно, 
что необходимость этого понимает каждый участник се
годняшнего заседания.

Материалы заседания 
рабочего совета подгото-
вали специальные
корреспонденты газеты 
«На смену!» М. КАЗА
КОВА и В. КРАСНОВ. g

За строкой 
проекта 
Конституции 
СССР

ОЧИТЫВАЯСЬ ■ строки 
проекта новой Консти

туции СССР, чувствуешь ог
ромную заботу государства о 
постоянном росте благосостоя
ния народа и создании усло
вий для всестороннего разви
тия людей.

Яркий пример — появивший
ся на карте Свердловска соц
городок уралхиммашевских 
машиностроителей. Он зарож
дался в суровые годы вой
ны и вырос на наших глазах.

Это было так.
У деревянной плотины де

мидовских времен на горке— 
церковь, рядом — неболь
шая больница. Сотни деревян
ных изб, маленькая почта, ап
тека, два магазинчика. На Че
лябинском тоакте — пивнуш
ка. Промышленность пред
ставляли только мастерские 
промартели «Смычка» да пи- 
мокатка.

Таким мне помнится Нижне- 
Исетск в 1941 году.

За 36 лет здесь выросли 
большие заводы: Уралхим- 
маш, заводы металлоконструк
ций, железобетонных изделий. 
На территории бывшей 

«Смычки» выросли цехи 
Свердловского насосного за
вода. Широко раскинул свои 
владения СвердНИИхиммаш, 
появился спецавтоцентр
ВАЗа.

Неузнаваемо преобразился 
старый Нижне-Исетск. На ме
сте деревянных избушек стоят 
современные 9—12-этажные 
дома во всеми удобствами и 
многие учреждения соцкульт
быта.

Главный проспект соцгород
ка — улица Грибоедова начи
нается у новой, реконструиро
ванной плотины Нижне-Исет- 
ского пруда. Аллея тополей 
ведет к проходной флагмана 
отечественного химического 
машиностроения — Уралхим- 
машзаводу имени 50-летия 
СССР.

По этой улице я хожу с 
1941 года, когда на ней были 
только деревянные избушки 
да одноэтажная кирпичная 
школа (сейчас в ней Дом тех
ники профтехобразования).

С тех пор здесь появились 
широкоэкранный кинотеатр 
«Экран» и Дворец культуры 
им. 50-летия Октября, де-

РОДНАЯ УЛИЦА МОЯ
сять магазинов, столовая, ре
сторан «Уктусские горы», поч
та, аптека, библиотека, парик
махерская.

Рассказывает бывшая заве
дующая первым детским са
дом, ветеран завода Алла 
Ильинична АКОПЖАНОВА:

— Завод еще только стро
ился. Семьи эвакуированных 
киевлян жили в избах местных 
жителей и в бараках. Но 
уже тогда заботились о детях. 
Так, 12 сентября 1941 года 
Октябрьский райисполком вы
нес решение об открытии в 
Нижне-Исетске детского сади
ка на 100 мест. В 1947 году 
построили второй детский сад. 
Сейчас в соцгородке более 20 
детских дошкольных учреж
дений (13 из них — Уралхим- 
машзавода).

Детям есть где проводить 
свой досуг. Детский клуб «Ро
весник» давно уже стал ма
лым университетом, где ребя
та узнают много нового и ин
тересного. Многие дети зани
маются в детских квартальных 
клубах: «Космос», «Факел», 
«Светлячок», «Братишка».

Рассказывает главный кон
структор отдела рулонирован- 
ных сосудов высокого давле
ния Уралхиммаша, лауреат Го
сударственной премии, почет
ный уралхиммашевец Борис 
Григорьевич ЗИСЕЛЬМАН:

— В 1941 году в Нижне- 
Исетске было только две 
школы: 4- и 7-летняя. Я учил
ся в этих школах.

Сейчас химмашевцы могут 
получить среднее и высшее 
техническое образование без 
отрыва от производства, не 
выезжая за пределы соцго
родка. У нас — шесть обще
образовательных школ, дет
ская музыкальная школа, 
ГПТУ-4, техникум химическо
го машиностроения, учебно
консультационный пункт
Уральского политехнического 
института.

Наш техникум дал промыш
ленности 5840 специалистов, 
а УКП УПИ — 632 инженера.

Разве это не наглядный 
пример осуществления права 
граждан СССР на бесплатное 
образование, обеспеченного 
Конституцией СССР?

...В военные годы культур
ным центром химмашевцев 
был небольшой клуб,, распо
ложенный в здании бывшей 
церкви.

Значительные перемены в 
жизни соцгородка произошли 
а 1967 году, когда вступил в 
строй прекрасный, современ
ный Дворец культуры имени 
50-летия Октября. В его 18 
взрослых коллективах самодея
тельности, в народных студи
ях: балета и любительской ки

ностудии, в детском секторе, 
в клубах по интересам, в по
стоянно работающем клубе из
бирателей каждый находит се
бе занятие по душе и по 
вкусу.

Химмашевцам не надо со
вершать утомительные поезд
ки в городские театры. Теат
ры Свердловска и гастроли
рующие в городе театры и 
ансамбли часто выступают на 
сцене нашего ДК.

Вот уже около десяти лет он 
является центром политико
воспитательной и культурной 
жизни соцгородка. Здесь про
водятся традиционные вечера 
трудовой славы и праздники 
улиц химмашевской стороны, 
районные вечера, дни брако
сочетаний, торжественные 
приемы в пионеры и в комсо
мол, проводы в Советскую 
Армию...

Много песетителей и экскур
сий бывает и в музее трудо
вой славы завода.

Дворец культуры давно 
уже завоевал симпатию у жи
телей района. Недаром ЦК 
профсоюза ведомства пятый 
раз подряд присваивает ему 
звание «Учреждение отличной 
работы».

Одним из примеров боль
шой заботы государства о пра

ве граждан СССР на охрану 
здоровья является расшире
ние сети медицинских учреж
дений для бесплатного лече
ния.

Рассказывает главный врач 
20-й горбольницы Яков Иоси
фович КЛИПИНИЦЕР:

— Старожилы Химмаша 
помнят, как начиналось их ме
дицинское обслуживание. В 
годы войны медсанчасть заво
да ютилась в бараке. Было 
всего лишь два врачебных ка
бинета да три врача. Тесно
та... О современном медицин
ском оборудовании можно 
было только мечтать. В 1947 
году открылась первая поли
клиника.

Сейчас не то. Медгоро- 
док Химмаша — один из круп
ных, современных благоуст
роенных в Свердловске, пос
ле Юго-Западного. В 1969 го
ду вошла в строй наша боль
ница. Ее специализированные 
отделения и лаборатории ос
нащены современным обору
дованием. В этом году введен 
в эксплуатацию родильный 
дом на 265 мест. Сейчас в 
больнице 750 коек.

В соцгородке Химмаша две 
поликлиники, детская боль
ница на 75 коек, противоту
беркулезный диспансер, два 
профилактория, две аптеки. 
Строится стоматологическая 

поликлиника. Химмашевцев 
обслуживают около 200 вра
чей. >

Рассказывает старший ма
стер литейного цеха, почетный 
уралхиммашевец Александр 
Николаевич ПАТРУШЕВ:

— Многие годы нам часто 
приходилось ходить в город 
пешком. Маленький автобус 
всегда был переполнен. Мож
но представить себе нашу 
большую радость, когда в ок
тябре 1943 года у нас появил
ся первый на Урале троллей
бус по маршруту № 1 «Ниж
не-Исетск — завод им. Во
ровского». Мы, 14—15-лет
ние мальчишки, гордились тем, 
что все стальные детали для 
воздушной контактной сети 
троллейбуса были отлиты на
шими руками. Теперь эта трол
лейбусная линия продлена от 
вокзала до заводского парка 
культуры и отдыха.

...Раскинувшийся в живопис
ной местности у Нижне-Исет- 
ского пруда, окруженный «зе
леным ожерельем» лесопар
ковых зон, соцгородок Хим
маша растет и вширь и ввысь. 
С каждым годом он хоро
шеет.

Давайте заглянем в недале
кое будущее.

Рассказывает главный инже
нер окса Уралхиммашзавода 
Нина Тимофеевна БЕЗКОРО- 
ВАИНАЯ:

— Сейчас строятся первый 
16-этажный жилой дом с ма
газином «Мясо — молоко», 
продовольственный магазин 
«Универсам» на 35 рабочих 
мест, учебный комплекс ГПТУ 

№ 4 с общежитием. После пу
ска АТС в соцгородке будет 
еще 10 тысяч телефонов.

Ведется подготовка к про
ектированию детской больни
цы на 500 посещений и стан
ции скорой помощи. Реконст
руируется и расширяется 
парк культуры и отдыха.

В этой пятилетке должны 
быть построены научно-иссле
довательский институт НИИ- 
химмаш, три 9-этажных 
общежития с блоком обслу
живания и столовой для моло
дых рабочих, детский комби
нат на 280 мест, стоматологи
ческая поликлиника. Будет 
расширена детская музыкаль
ная школа...

Планом перспективного раз
вития завода и его соцгородка 
предусмотрено построить но
вый жилой район «Северный 
Химмаш». На площади 100 га 
будет построено около 300 
тысяч квадратных метров 
жилья — высотных домов, с 
объектами соцкультбыта.

Уже начата подготовка к ос
воению этого района. В 1978 
году предполагается начать 
строительство теплотрассы...

Все это радует. Смотришь 
на соцгородок Химмаша и не
вольно вспоминаешь слова 
В. Маяковского: «У нас на гла
зах городище родится...»

В этом «городище» есть все 
для блага трудящихся. Новая 
же Конституция СССР сделает 
жизнь уралхиммашевцев еще 
прекрасней.

Н. ЧАЛЕНКО, 
наш внештатный 

корреспондент.
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I Заявление ТАСС
Внимание мировой общест

венности привлекают все но
вые факты, свидетельствую
щие об усилении гонки воору
жений в США, которые всту
пают на путь создания и раз
вертывания новых разновидно
стей и типов оружия, прежде 
всего ядерного. Среди таких 
«новинок» и так называемые 
нейтронные ядерные заряды.

Стремясь оправдать свою 
линию на усиление гонки во
оружений, нейтрализовать про
тесты общественного мнения 
как внутри Соединенных Шта
тов, так и во всем мире, в Ва
шингтоне с серьезным видом 
пытаются доказывать преиму
щества этого нового средства 
массового уничтожения на том 
основании, что оно лишь уби
вает людей, оставляя нетрону
тыми материальные ценности. 
Так на практике выглядит «гу
манизм» и «мораль» в вашинг
тонской политике.

Нельзя не видеть, что те, кто 
рекламирует нейтронные заря
ды как якобы некое «чистое» 
оружие ограниченного дейст
вия, по существу пытаются сте
реть принципиальное различие

между обычным и 
оружием, приучить 
мысли, что ядерное 
опаснее винтовки, и 
его можно тан же 
просто применить.

ядерным 
людей к 

оружие не 
стало быть 

легко и

режима нераспространения

«ВСЕ ИДЕТ
КАК НАДО»
ФЕЛЬЕТОН

— Отбрось сомнения, Билли. 
С помощью таких средств и 
этого сверхнового оружия мы 
сможем завоевать крупнейшие 
военные монополии военно-

ха-ха-ха, что это заговор?..
А что же это, по-твоему?

промышленного комплекса.

Заговор, сомненья 
— Сразу видно, 

вичок в Пентагоне, 
ямс вытер слезы

Этим же целям служат и ар
гументы насчет того, что ней
тронные заряды имеется в ви
ду использовать прежде всего 
как тактическое оружие непо
средственно на поле боя. Рас
чет его простой — доказать, 
будто его применение совсем 
не обязательно привело бы к 
широкому ядерному конфлик
ту.

Несостоятельность и опас
ность подобных доводов оче
видны. За ними скрываются 
попытки оправдать и обосно
вать практические действия, 
могущие лишь приблизить мир 
к ядерной катастрофе.

Совершенно ясно также, что 
такие действия Соединенных 
Штатов никак не согласуются 
с широковещательными заявле
ниями в пользу мира, разору
жения и чуть ли не ликвида
ции ядерного оружия. Никак 
не согласуются они и с провоз
глашаемой Соединенными Шта
тами линией на укрепление

ядерного оружия. Не случайно, 
что трезвомыслящие деятели в 
самих США высказывают серь
езную тревогу по поводу нега
тивных последствий подобного 
курса для ведущихся перего
воров по ограничению воору
жений.

В натовских военных кругах 
не скрывают намерений запо
лучить нейтронное оружие 
в свое распоряжение. Между 
тем ясно, что вынашиваемые 
планы размещения американ
ских нейтронных зарядов на 
территории Западной Европы 
находятся в прямом противо
речии с задачей укрепления 
мира и безопасности на евро-

Если наш план удастся, через 
несколько недель они в на
ших руках...

Сержант Роберт Хэмптон, 
проходивший в этот момент 
по коридору Пентагона, смог 
уловить лишь конец фразы из 
разговора двух полковников. 
Не успел он пройти и двух 
шагов, как вдруг смысл ска
занного дошел до его созна
ния.

— Заговор! — молнией про
неслась в голове мысль.

Хэмптон замер, не зная, на 
что решиться. Надо было не-
медленно поставить курс

пейсном континенте, высо-
ними целями, зафиксированны
ми в Заключительном акте Со
вещания по безопасности и со
трудничеству в Европе.

В Советском Союзе хотели 
бы надеяться, что руководство 
США сознает, какую ответст
венность оно берет на себя, на
чиная новый раунд гонки во
оружений, и что в Вашингтоне
возобладают здравомыслие 
политический реализм.

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА
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дела начальство. Но как? Кто 
ему поверит?

— Как жизнь, Боб? Что с 
тобой? Ты что-нибудь поте

рял? — громкий голос вывел 
Хэмптона из оцепенения. 
Сержант оглянулся. Перед 
ним стоял его старинный друг 
Джон Уильямс.

— Хорошо, что я тебя встре
тил, Джон. Ты должен мне по
мочь. Мы вместе разоблачим 
эту банду. В Пентагоне 
окопались заговорщики. Их 
цель... —неожиданно Хэмптону
все стало ясно, — их
захват i 
заводов. 

Глаза

крупнейших

Уильямса

цель...— 
военных

округли-

нет. 
что ты но-

— Уиль- 
с глаз. —

Ты хоть газеты читаешь?
- Ну...
— Если бы ты читал, то по

нял, где собака зарыта. Пол
ковники хотят обеспечить се
бе безбедную старость. Ты 
слышал, сколько ассигновали 
Пентагону на военное строи
тельство?.. Нет? Так знай — 
три с половиной миллиарда
долларов. Ассигнования 
провели через палату 
ставителей конгресса.

— Так что же, они

уже 
пред-

хотят
прибрать к рукам эти деньги?

— Чудак. Зачем? Деньги 
пойдут на соооужение новых 
военных баз как в Штатах, так 
и за рубежом.

— Так что же они выигры-
вают?

■— Ты 
чего не 
зависит,

что — уже совсем ни- 
понимаешь? А от кого
какая монополия

лучит заказы на разное
по
там

оружие, сооружение укрепле
ний?.. От нас, скромных слу
жак Пентагона. Сунь компании 
хороший подряд, она наживет 
миллионы долларов. Уже, к
примеру, известно пятую

33 года назад началась 
новая эпоха в истории поль
ского народа и государства. 
22 июля 1944 года Польский 
комитет национального осво
бождения на первом клочке 
родной земли, освобожден
ном Советской Армией и 
сражавшимися бок о бок с 
ней частями Первой армии 
Войска Польского, обнаро
довал исторический Июль- 

g ский манифест. Этот доку
мент провозгласил рождение 
народного государства. в 
нем была изложена програм-

десять раз. За эти годы уси
лиями польского народа с 
помощью СССР и других со-
циалистических стран

ма
Он

социальной революции.
открыл нам путь

тельства социализма, 
печивающий Польше 
ную независимость и 
пасность и создавший 
вия для восстановления

строи-
обес- 
проч- 
безо 
уело- 
стра-

ны и ее всестороннего раз
вития. Мы решительно вста
ли плечом к плечу с Совет
ским Союзом, связанные с 
ним неразрывными узами 
дружбы, общими идеями со
циального прогресса и проч
ного мира.

Польско-советские отноше
ния являются наглядной де
монстрацией торжества ле
нинских интернационалисти
ческих идей, за которые бо- 
оолось несколько поколений 
революционеров в наших 
странах. Идея польско-совет
ского союза, расширяющегося 
и углубляющегося сотрудни-

Польше созданы новые от
расли промышленности, та
кие. например, как судо
строительная, автомобиль
ная, электронная, нефтепе
рерабатывающая.

Особенно быстрыми тем
пами развивалось народное 
хозяйство ПНР в последние 
шесть лет. Были сданы в 
эксплуатацию многие новые 
и коренным образом модер
низированные предприятия. 

Достаточно сказать, напри
мер. что техническая воору
женность промышленности в 
последнем пятилетии воз
росла на 50 процентов, а 
строительный отрасли — 
более чем на две трети.

ПНР — это страна, кото
рая произведет в нынешнем 
году 180 миллионов тонн 
угля, более 100 миллиардов 
киловатт-часов электроэнер
гии, 17 миллионов тонн ста

витого социалистического об
щества, выработанной на 
VII съезде ПОРП. Для реа
лизации этой программы осо
бое значение приобретает 
как тот факт, что наша 
страна может черпать из бо
гатой сокровищницы опыта 
КПСС в строительстве со
циализма и коммунизма в 
Советском Союзе, так и то, 
что мы наши задачи решаем, 
опираясь на все более креп
нущее эффективное и все
стороннее сотрудничество со 
Страной Советов и другими 
государствами социалистиче
ского содруяюства.

Проводя в жизнь согласо
ванную международную по
литику стран социалистиче
ского содружества, Поль
ская Народная Республика 
активно участвует во всех 
кампаниях, направленных на 
разрядку напряженности в 
Европе.

В нынешнем году празд
нование Дня возрождения

лись.
— Откуда ты взял?!
Хэмптон схватил Уильямса 

за локоть и, приблизив губы 
к самому уху друга, начал 
сбивчиво рассказывать о под
слушанном им разговоре.

— И ты... ха-ха-ха, — зака
тился смехом Джон, — решил...

подводную лодку «Трайдент» 
будет делать «Дженерал дай- 
нэмикс». В начале июня ВМС 
заключили с ними контракт. По
нимаешь, какие возможности 
открываются перед всеми, кто
окопался Пентагоне,
майора и выше?

— Пока не очень.

от

— Ну, слушай. Нам выде
ляют огромные средства, С 
каждым годом все больше и 
больше. Необходимо размес
тить на ракетах «Минитмен-3»

ли, более 270 тысяч 
меди, 5 миллионов 
серы.

Развитие экономики

тонн 
ТОНН

СОЗ-

Польши носит особый 
рактер, оно проходит в 
мосфере подготовки к
летию Великого 
Социалистические

ха- 
ат- 
60-

Октября. 
обяза-

чества 
ПОРП 
царств 
ски и 
знание

и взаимодействия 
и КПСС, обоих госу- 
и народов органиче-
прочно вошла в 
наших людей.

со-

За 33 года народной вла
сти наша страна прошла 
большой и славный путь. Се
годняшняя Польша по пра
ву занимает место среди вы
сокоразвитых промышленных 
государств Европы и мира. 
Национальный доход за пос
левоенный период возрос в

дало основы для осуществле
ния быстрых и всесторонних 
перемен в жизни польского 
общества. К примеру, рабо
чий класс на крупных про
мышленных объектах увели
чился по численности в пять 
раз. в стране возросло более 
чем в 15 раз число граж
дан с высшим образованием 
и более чем в шесть раз — 
с ппофессиональным.

В течение жизни одного 
поколения страна достигла 
огромных успехов. Но поль
ские коммунисты не забы
вают о многих еще не удов
летворенных потребностях, 
намечают новые рубежи. Это 
нашло отражение в про
грамме строительства раз

тельства в честь юбилея вы
полняют сотни промышлеи-
ных предприятий 
страны, трудовыми 
выражая одобрение 
ки ПОРП.

Успехи, которыми

нашей 
делами 
полити-

народ-
пая Польша встречает на
циональный праздник. — 
залог ее процветания, убе-
дительное доказательство
правильности пути, по кото
рому возрожденная страна 
идет под знаменем единства 
с другими братскими госу
дарствами социалистическо
го содружества

Михаил САДОВСКИИ, 
польский

публицист.
(АПН).

новую ядерную боеголовку 
«МК-12А». к 1980 году мы 
примем на вооружение 300 — 
500 так называемых мобиль
ных ракет «М-Х». 110 миллио
нов долларов предполагается 
истратить только на создание 
складов оружия в Западной 
Европе, 19 с половиной — на 
строительство военных объек
тов в Южной Корее. Таких де
нег не получает в Штатах боль
ше никто. Всякие там медицин
ские и учебные ведомства 
довольствуются крохами. Ну, 
естественно, промышленники 
только руки потирают, прики
дывая барыши. А что они без 
нас? Именно мы делаем все, 
чтобы ассигнования на воен
ные нужды росли. Составля
ем доклады о гонке вооруже
ний в СССР, выдумываем вся
кие небылицы о Советах, что
бы получить новые миллионы.

— А где же деньги для 
полковников?

— Ну, естественно, военная 
промышленность о нас не за
бывает. Делается все просто. 
За нашими офицерами закреп
ляется «теплое местечко» с 
хорошим окладом в той или 
иной компании. Ты слышал 
о бомбардировщике «В-1»?

— Тот самый, о котором пи
шут как о «стратегическом»?

— Точно. Так вот бригадный 
генерал Таунсенд, который в 
свое время сыграл не послед-
нюю роль появлении на
свет этого детища, сейчас спо
койно работает в авиастрои
тельном концерне «Боинг». Он 
помог промышленникам, и не 
забыт.

Хэмптон, 
заговор,.

А я-то, — промямлил 
подумал, что это

Оказывается, они
просто «завоевывают» распо
ложение монополий.
- Да. 

есть все 
нынешних

И для этого у них 
возможности. При 

ассигнованиях на
военные нужды дела идут как 
надо. Советую и себе учесть 
наш опыт. Кто знает, может 
быть, и ты когда-нибудь до
служишься до майора, а то и 
до полковника. Тогда он тебе 
здорово пригодится.

ПРАВОВ. 
(АПН).
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успехом прошелФРГ. В Реклингхаузене (одном из промышленных центров Рура)
традиционный праздник боевого печатного органа западногерманских коммунистов газеты 
«Унзере цайт». В город шахтеров и машиностроителей съехалось несколько сот тысяч жите
лей страны, прибыли зарубежные гости. Праздник трудящихся продолжался три дня, в 
течение которых здесь были проведены митинги, диспуты, встречи, состоялось народное гу
лянье, была показана большая художественная и спортивная программа. Праздник «Унзере 
цайт» явился свидетельством дальнейшего упрочения позиций Германской коммунистиче
ской партии и ее центральной газеты в массах трудящихся, рабочей и учащейся молодежи.

НА СНИМКЕ: во время одной из встреч солидарности.
Снимок В. ГЛУХОВА. Фотохроника ТАСС.
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ЭТО грустно — когда два 
немолодых человека 

встречаются нежданно-негадан
но, понимают вдруг, что им не 
жить врозь, и в то же время 
никак не могут договориться. 
Это смешно когда не юная 
уже женщина отваживается на 
отчаянно-храбрые поступки, 
добиваясь взаимности. А ее 
избранник изо всех сил пыта
ется убежать от этого наваж
дения, и чем старательнее он 
действует, тем вернее попа
дается.

«Почти смешная история»*— 
так назвали свой новый фильм 
Э. Брагинский и... Нет, на сей 
раз рядом с фамилией Брагин
ского не стоит привычное: 
Э. Рязанов. «Почти смешную 
Ясторию» поставил режиссер 
Ленинградского театра коме
дии П. Фоменко. Но в этом 
фильме ощущается опыт преж
них лирических комедий

даже в самой нелепой из сво
их выходок, даже в самом 
своем «разобранном виде.» 
в смятении и в кофточке на
изнанку?..

Очень непривычно видеть 
на экране М. Глузского в роди 

’влюбленного. Непривычно 
поразительно. Его Мешков — 
человек, чья глубокая порядоч
ность настолько очевидна, чф 
ее перестали .замечать „ Евр 
доброте тай" давцо неЧф^ор»- 
ли, что она добрая, что Меш
ков и сам позабыл, какой он 
на самом дел.е. Улыбка- на еф 
лице выглядит так, словцо 
Мешков каждый раз улыбаем
ся впервые в жизни. Улыбку 
говорит, что раздражительный, 
желчный, мрачный Мешков' 
ненастоящий, настоящий ой 
со своей белокурой резвой 
дочкой. Настоящий, когда го
тов набить морду «мужчине 
со знаком качества», сказав-

сЛЮБВИ 
ПЕЧАЛЬНОЙ 
В ТАКТ...»

Э. Брагинского и Э. Рязано
ва. Особенно явно «кровное 
родство» с «Иронией судьбы».

Мешкрв Виктор Михайло
вич, седой пятидесятилетний 
холостяк с лицом усатым и 
угрюмым, — предмет любви 
главной героини фильма Ил
ларии Павловны. Хрупкость 
человеческих отношений, кото
рую так легко искалечить не
верным взглядом и словом, и 
в то же время особая твер
дость предельно чувствитель
ного, немыслимо ранимого че
ловека в важнейшей для него 
жизненной ситуации — в люб
ви — предмет эмоционального 
исследования нового фильма. 
Там. где другой более толсто
кожий, давно бы плюнул и 
махнул рукой, этот чувстви
тельный и ранимый с отвагой 
будет отстаивать дорогое, на
родившееся в его сердце, и не 
даст ему умереть.

Иллария в исполнении 
О. Антоновой как раз такая. 
Буйной фантазии родителей 
обязана она своим странным, 
звонким именем: должно быть, 
от рождения вместе с необыч
ной музыкальностью имени ей 
досталась небудничность ха
рактера, где взбалмошность 
перемешана с поэтичностью, 
азартность с застенчивостью, 
достоинство с незащищенно
стью.

Любовь у Илларии внезап
ная, сумасшедшая, пожизнен
ная. Й нужно иметь талант 
быть любящей, чтобы вот 
так — сразу и бесповоротно— 
влюбиться в пожилого, непри
ветливого, но очень доброго 

человека, всего-то и сказавше
го: «Давайте вашу бандуру...» 
да еще и оторвавшего при 
этом от «бандуры»-чемодана 
ручку...

— Вам плохо? — спросят у 
Илларии, бредущей, как сом
намбула, по гостиничному ко
ридору.

—- Нет, мне непонятно, — от
ветит она. — Мне непонятно, 
может ли такое произойти со 
мной и всего за одинь день...

Актриса нежно любит свою 
Илларию, разве была бы та 
иначе такой непонятно милой

• Центральное телевидение, 
творческое объединение «Эк
ран». Сценарий Э. Брагинского, 
постановка П. Фоменко, опера
тор Ф. Кефчиян, музыка — 
С. Никитина и В. Берковского. 
Премьера состоялась 27 июля 
1977 года.

тему пошлую глупость. Когда 
идет к Илларии по зимнему 
перрону и снова отрывает 
ручку от этого злополучного 
чемодана...

В «Почти смешной исто
рии» — почти классический 
«любовный треугольник». Поч- 
ти, потому что «третий» —- сест, 
ра Илларии Таисия (Л. Ар И? 
нина) в Мешкова Отнюдь не 
влюблена, а испытывает к не
му довольно противоречивые 
чувства и подстраивает влюби 
ленным всяческие каверзы. 
Она тиранит 'сестру и в то ж® 
время искренне восхищаете^ 
своей Илечкой. Наверное, се» 
стры здорово похожи; только 
для того, чтобы это проясни» 
лось, нужен еще один Меш; 
ков...

Прекрасный актёрский «тре
угольник» — Антонова, Глуз- 
ский, Аринина — дополнен в 
фильме интересными эпизоди
ческими работами. Прежде 
всего, это В. Гафт -- в роли 
«мужчины со знаком качеств 
ва».

Как в характере Илларии 
причудливо соединились озор
ство и поэзия, так и в филь
ме они рядом. Юмор и лири
ка соперничают здесь с первые 
кадров: в первом — ехидно 
блеющая коза, во втором —- 
очень красивая «ракета», мча* 
щаяся по очень красивой реке. 
Грустная песенка «Под музыку 
Вивальди»: «...и только ты 
молчала, молчала, Молчала, и 
головой качала любви печалы- 
ной в такт...» — проникновен
но поет дуэт Татьяны и Сер
гея Никитиных, à ИА-экране-м 
меланхоличная провинциал^ 
ная лошадь везет 'й'Тостшшп# 
наших героев...

Музыка «Почт« смешной ис
тории» тоже продолжает тра
диции «Иронии судьбы». Песни 
из фильма, написанные на сти
хи Н. Бараташвили, Н. Мат
веевой, Ю. Мориц, наверняка 
станут не менее популярным«, 
чем песни из новогодней кар» 
тины Э. Брагинского и Э. Ря
занова.

Музыка в фильме вместе «с 
Плларией несется по лестнице 
через две ступеньки навстречу 
счастью. «Сейчас, сейчас слу
чится то, чего ты так долго 
ждешь...» — шепчет, уговари
вает она в такт любви. Музы
ка настраивает на счастье, g

Е. ШАКШИНА. ‘
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№

ТЕХНИКУ
ПОБЕЖДАЕТ СКОРОСТЬ

«УРАЛМАШ» (СВЕРД
ЛОВСК) — «ШКОДА» 
(ПЛЬЗЕНЬ, ЧЕХОСЛОВА
КИЯ) — 2:1 (2:1).

«Уралмаш»: Леонов,
Шишкин, Забышный (Само
хвалов, 46), Голубков, Вой- 
тенко. Калашников, Вильдя- 
ев, Гуржеев, Ковальский, 
Яркин (Хамадиев, 57), Ами- 
ропуло (Ламбин, 63).

«Шкода»: Чалаун, Судик, 
Слоуп, Минаржик, Сисс, 
Шилгави (Карафиат, 67), 
Бергер, Барат, Рейда, Елн- 
нек, Дворжак.

Голы: Вильдяев (12-я с 
11-метрового), Калашников 
(15) Елинек (37).

Международный товари
щеский матч, проходивший 
в воскресенье в Свердлов
ске, получился интересным. 
Хотя каждая из команд ре
шала в нем свои задачи, 
борьба тем не менее была 
острой, бескомпромиссной, 
уступать не хотел никто.

«Шкода» лишь начала 
подготовку к новому сезону, 
который в Чехословакии на
чнется 18 августа. Футбо
листы собрались вместе 
после отпуска и отправи

лись на товарищеские игры 
в Советский Союз. Естест
венно, что команда еще да
лека от своей лучшей спор
тивной формы, особенно это 
касается физической готов
ности игроков. Да еще сра
зу в первом матче в Перми 
футболистам из Западной 
Чехии пришлось провести 
трудный матч на мокром 
грунте. Не удивительно, что 
спортсмены «Уралмаша» в 

этом матче выглядели ак
тивней, быстрей, выигрыва
ли в скорости.

Тем не менее «Шкода» 
произвела приятное впечат
ление. Не случайно эта 
команда несколько лет на
зад была обладателем Кубка 
Чехословакии, а в ее соста
ве играют четыре игрока 
национальной команды, вы
игравшей в прошлом году 
звание чемпионов Европы. 
Высокий класс гостей чув
ствовался в их технике об
работки мяча, в умении не 
теряться даже в самых 
сложных ситуациях, стрем
лении каждый раз сыграть 
осмысленно, найти интерес
ное продолжение атаки.

Своей игрой выделялся 
полузащитник Бергер, четко 
играл вратарь Чалаун, всег
да находил острые позиции 
у ворот центрфорвард Ели
нек, продемонстрировал от
личный дриблинг и умение 
играть головой левый край
ний Дворжак.

Но, думается, гости не 
ожидали встретить в лице 
«Уралмаша» столь серьез
ного соперника. С первых 
минут хозяева поля смело 

пошли вперед, предложив 
высокий темп. Причем, в 
атаках на самом острие 
участвовали крайние за
щитники. Особенно, опасен 
был правый защитник 
Шишкин, и специальное жю
ри назвало его вместе с по
лузащитником Вильдяевым 
лучшим среди уралмашев- 
цев в этом матче.

В составе хозяев поля мы 

впервые увидели 23-летнего 
центрфорварда Юрия Ко
вальского. Этот нападаю
щий из владивостокского 
«Луча» во время перерыва 
в чемпионате приглашен в 
«Уралмаш» на стажировку 
и хорошо проявил себя в 
этой игре. Именно его вы
ход в штрафную площадь 
на 12-й минуте встречи за
щитники «Шкоды» остано
вили недозволенным при
емом. 11-метровый штраф
ной удар четко реализовал 
Вильдяев.

Очень красиво были заби
ты два других мяча в этой 
встрече. Три минуты спустя 
Вильдяев сам отлично про
шел по правому флангу и 
сделал точную передачу в 
штрафную. Ковальский в 
борьбе с защитником остро
умно пропустил мяч, и набе
гавший следом Калашников 
в красивом прыжке головой 
забил его в ворота.

Чехословацкие футболис
ты не остались в долгу, и на 
37-й минуте первого тайма 
хороший проход по своему 
флангу совершил Дворжак, 
закончив его прицельным 
прострелом. И здесь мастер

ство продемонстрировал иг
рок сборной ЧССР Елинек, 
опередив вратаря Леонова и 
защитника Забышного, он в 
полете головой отправил 
мяч в сетку.

Дворжак и Бергер были 
отмечены призами как луч
шие игроки в чехословацкой 
команде. А тренер «Шко
ды» Ярослав Дочкая отме
тил после матча еще и дей
ствие вратаря Чалауна в 
своей команде, а у хозяев 
капитана команды Войтен- 
ко.

Второй тайм был, пожа
луй, менее, интересным, 
жаркая погода и быстрый 
темп отняли у футболистов 
слишком много сил, однако 
опасных моментов у ворот 
соперника обе команды соз
дали еще немало.

После игры тренер гостей 
был расстроен поражением 
своей команды. (Сам Ярос
лав Дочкая играл в праж
ской «Спарте», со «Шко
дой» работает несколько 
лет). Тем не менее он при
знал, что «Уралмаш» побе
дил заслуженно. «У вас хо
рошо сыграла средняя ли
ния, а в целом «Уралмаш» 
показал типично советский 
футбол — скоростной, на
пористый, активный. У нас 
несколько другой подход к 
игре. Мы больше внимания 
уделяем технике, комбина
циям, но сегодня мы не 
смогли продемонстрировать 
все наши лучшие качест
ва», — сказал он.

Что нс, с наставником гос
тей нельзя не согласиться. 
Небольшое преимущество 
футболистов «Шкоды» в 
технике ощущалось, но его 
оказалось недостаточно, что
бы противостоять скорост
ным маневрам уралмашев- 
цев.

Л. ШИШКИН, 
мастер спорта.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
ЧЕМПИОНАТ СССР

НАГРАДЫ

НА ФИНИШЕ
В Москве в течение четырех 

дней проходил чемпионат стра
ны по легкой атлетике, в кото
ром в составе двух сборных 
РСФСР выступали и спортсме
ны Свердловской области.

В некоторых видах програм
мы свердловчане добились не
плохих результатов. Одной из 
первых выступила в финаль* 
ных соревнованиях Т. Попова, 
которая в беге на 800 метров 
заняла шестое место с резуль
татом 2 мин. 05,54 сек. О. Ми
неева из «Труда» на 400-мет
ровой дистанции закончила 
выступление в полуфинале, 
но с неплохим результатом — 
54,44 сек.

В предпоследний день про
ходили финальные старты 
прыгунов с шестом и забеги 
мужчин на 5000 метров. Сверд
ловский армеец Ю. Исаков, в 
середине июля отлично вы
ступивший в полуфинале Куб
ка Европы в Лондоне, где его 
победа в прыжках с шестом, 
бывших последним гидом про
граммы, обеспечила общую по
беду советской команде в по
луфинале, на этот раз прыгал 
с травмой и показал свой да
леко не лучший результат — 
5 м 20 см, который принес ему 
в конечном итоге четвертое 
место. Чемпионом страны стал 
ленинградец В. Кишнун, взяв
ший высоту 5 м 55 см.

Инженер свердловского ма
шиностроительного завода име
ни Калинина Б. Кузнецов в фи
нальном забеге на 5000 метров 
одно время лидировал на ди
станции. затем был третьим, 
но буквально на финише его 
обошли еще два бегуна, и он 
занял пятое место. Выступле
ние бегунов на длинные ди
станции мы попросили проком
ментировать тренера сборной 
СССР мастера спорта междуна
родного класса Ю. Тюрина:

— Приходится снова повто- 
?ять: стайеры нас огорчили,

е, на кого мы рассчитывали, 
не оправдали наших надежд. В 
беге на 10000 метров победил 
челябинец Л. Мосеев, а на ди
станции вдвое меньше — А. 
Недыбанюк из Винницы, ко
торых мы почти не привлекали 
к тренировкам в сборной. 
Никак мы не можем приучить 
наших ведущих бегунов к 
борьбе за время, за секунды. 
На дистанции они в основном 
ведут борьбу за места, увле
каясь тактическими маневрами 
и забывая о рекордах. Вот по
чему на крупных международ
ных соревнованиях мы проиг
рываем соперникам. Свердлов
чанин Б. Кузнецов, безусловно, 
один из ведущих наших стайе
ров, но и ему часто не хватает 
инициативности и решитель
ности. *

Медали чемпионата доста
лись все же и свердловчанам. 
В эстафетном беге среди жен
щин 4' 400 за первую команду 
РСФСР выступала О. Минеева. 
Она отлично прошла дистан
цию, выиграв свой первый этап, 
а в итоге получила вместе с 
командой серебряную медаль. 
Вторая сборная России, за ко
торую выступала Т. Попова, 
была пятой.

В финальных состязаниях 
прыгунов В. Кунцевич из УПИ 
с результатом 2 м 10 см занял 
десятое место.

А вот В. Ильиных в финаль
ном забеге на дистанцию 1500 
метров уступила лишь двум 
олимпийским чемпионкам 
Т. Казанкиной и Л. Брагиной. 
Свердловчанка показала ре
зультат 4 мин. 09,9 сек.

По мнению наставника Т. Ка
занкиной заслуженного трене
ра СССР Н. Малышева, В. Иль
иных является сейчас одной 
из главных наших надежд пе
ред московской Олимпиадой-ЗО. 
Она проявила себя как боец, 
боролась до последних метров.

Итак, чемпионат страны за
вершен. Немногим из прошло
годних чемпионов удалось со
хранить высокий титул за 
собой. Сейчас советские легко
атлеты будут готовиться к фи
налу Кубка Европы, который 
пройдет в середине августа в 
Хельсинки.

В. СОЛОВЬЕВ, 
наш корр. 

Москва.
(По телефону).

• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

Теперь—игры дома
В чемпионате страны по 

хоккею на траве среди 
команд высшей лиги насту
пил месячный перерыв, выз
ванный подготовкой и уча
стием сборной страны в от
борочных играх чемпионата 
Европы, которые пройдут в 
Риге 19—21 августа. Боль
шинству команд осталось 
провести по три спаренных 
тура, которые и определят 
призеров и неудачников ны
нешнего чемпионата.

Свердловские армейцы в 
последнем туре провели свои 
заключительные игры на вы
езде в нынешнем сезоне. 
В Куйбышеве они первый 
матч проиграли местном^ 
«Труду» со счетом 0:2, но во 
втором победили — 2:1 и 
сохранили за собой второе 
место.

Таблица розыгрыша
«Динамо» (Алма-Ата) 
СКА (Свердловск) 
«Фили» (Москва)

«Волга» (Ульяновск)
«Красная заря» (Ленинград) 
«ТРУД» (Куйбышев) 
«Буревестник» (Баку) 
«Мехнат» (Андижан) 
«Торпедо» (Сызрань) 
«Уральский трубник»

• СПОРТЛОТО

Итоги тиража
Два участника игры в нашей 

области получат по 30-му ти
ражу игры «6 из 49», состояв
шемуся 27 июля, максимальный 
выигрыш в 5000 рублей. Он 
выпал тем, кто правильно за
черкнул пять цифр как в тира
же «Спортлото», так и в 
«Спортлото-2». Все шесть но
меров в стране не угадал ни
кто. В нашей зоне обнаружены 
одна карточка «Спортлото» и

Динамовцы Алма-АтЪт 
взяли также два очка в Ле
нинграде в матчах с местной 
«Красной зарей» — 0:0 и 
1:1 и по-прежнему лидиру
ют. А вот хоккеисты москов
ского клуба «Фили», дваж
ды проиграв в УльяновсйЬ 
«Волге» — 0:1 и 0:2, позво
лили волжанам догнать себя 
по очкам, и теперь борьба ф 
медали обострится, посколь
ку теперь на три призовых 
места — четыре претен
дента.

Свердловчане оставшиеся 
матчи проведут на свое]« 
поле.

Остальные результаты: 
«Мехнат» — «Буревест
ник» — 1:2, 2:0, «Торпе
до» — «Уральский труб
ник» (Первоуральск) — 
0:0, 0:2.

И в Н П М О30 14 12 4 36—19 40
30 12 14 4 32-19 3830 14 7 9 53-28 3530 11 13 6 31—24 3530 12 9 9 39-34 3330 12 7 11 30 — 35 31
32 9 8 15 31—38 2632 7 12 13 21—30 2634 7 11 16 26 — 42 ■25
30 5 9 16 21-50 19

одна — «Спортлото-2», в кото
рых угадано по пять видов 
спорта.

«Четверочники» и в не pew. 
и во втором тиражах получат 
по 81 рублю. У нас таких кар
точек 38 в первом тираже и 
12 — вовто/юм.

Те, кто угадал лишь три 
цифры, получат по 3 рубля. 
Таких карточек по обоим тира
жам у нас 1Ю2

Выплата выигрышей будет 
производиться с 7 авгигта.

Б. ЕФИМОВА.
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НОВЫЕ
КНИГИ ПЕРО И СКАЛЬПЕЛЬ

Живешь с иным человеком 
в одном городе, заочно зна
ком с ним, а вот встретиться 
все никак не -получается. Ино
гда особенно хочется пого
ворить: заочный знакомец вер
нулся из Антарктиды, или, ска-

лишь простаки почитают 
легкое дело.

Вы написали книгу о хирур-

жем, защитил проект нового

гии... Не сухо, но и без 
тературных кудряшек, 
только о профессии, но 
себе. Перо ваше прошло

ли-
Не 

и о 
точ-

Признаюсь, начал читать ва
шу книгу с ее финала. Меня 
заинтересовала новая глава — 
«Глазами больного». Вы лежи-
те в клинике, у вас пан-

пресса, или, к примеру, напи
сал симфонию, книгу..
нить? Как-то 
слать письмо?
модно...

И все-таки

неловко.
Позво- 

По-
Как-то старо

сейчас я пишу
вам, уважаемый профессор, 
как бы письмо...

Недавно услышал, что вы
прооперировали одного из мо-
их знакомых поэта. Легкие
у него застужены еще на 
фронте. Да и табакур отчаян
ный. Вы от него смерть отве
ли... Теперь он уже и поэму 
выдал, и крепкую! Вот куре
во... Тут ему пришлось себя 
поприжать. Спрашиваю поэта, 
ну, как профессор Шулутко? 
Отсмеялся и весело потребо
вал: «Ты на меня, на меня 
смотри!» Вижу: не бахвалится.
Значит, безошибочно 
скальпель ваша рука...

вела

Эта же рука, 
тысячи операций, 
на писательство, а

свершившая 
отважилась 

сие занятие

но-точно, как скальпель, меж
ду крайностями научно-попу
лярной литературы: специали
сты часто засушивают тему, 
писатели избыточно эмоцио
нальны. Второе издание вашей 
книги «Дарующая жизнь» по
явилось в первые месяцы 
этого года. Средне-Уральское 
книжное издательство, оче
видно, поняло, что читателей у 
вас явно больше, чем эк
земпляров книг первого изда
ния. По книге сразу видно: вы 
не стали то, что сделали в 
первый раз, ни онаучивать, ни 
олитературивать (есть такие 
редакционные словечки). Вы 
и сами пишете в предисловии: 
«Много дней я работал над 
рукописью. Сначала пытался 
исправлять, переделывать. Но 
из этого ничего хорошего не 
получилось: одну и ту же 
жизнь второй раз прожить 
нельзя. Поэтому вторРе изда
ние не исправленное, а только 
дополненное».

креатит, но тревога, навеянная 
веком, шепчет: а вдруг рак? 
Ведь бывают же (вы как врач 
это знаете!) обманчивыми и 
благополучные результаты об
следования. На больничной 
койке вы размышляете: «Как 
это ни странно, но больной 
врач в первую очередь не 
врач, а обычный страдающий 
человек. Вернее, чем больше 
он врач, тем сильнее страдает 
и тревожится, потому что хо
рошо знает о болезни,
опасностях 
следствиях.

и возможных
ее

ПО-
С другой сторо

ны, даже опытный врач, забо
лев, так жаждет выздоровле-
ння, так надеется
что становится

I на лучшее, 
как бы сле-

пым».
У вас был панкреатит, и, к 

счастью, тревога обманула...
Да, негуманно сообщать че

ловеку, что его вот-вот заде
нет черное крыло. Да, неос
порим этот закон медицины. 
Но вечен ли? Страшась своей 
дерзости, хочу об этом по
мечтать. В будущем люди не

просто станут иными, они ка
чественно переменятся. Зна
ния сделают их бесстрашны
ми. Нет, они не станут оло
вянными солдатиками науки 
и техники. И все же, верю, 
они смогут бесстрашнее смот
реть на собственную смерть. 
Почему? Хотя бы потому, что 
их личные деяния для пользы 
общества будут гораздо мас
штабнее. В далеком завтра, 
возможно, будет даже неэтич
но скрывать от больного бли
зящийся финал. Ведь он сумел 
бы, узнав о нем, рациональ
нее распорядиться остатками 
своих дней, думая не о себе, 
а о людях.

У вас в книге есть случай: 
одному ученому медику ска
зали о приближении его кон
чины... Ученый выпросил эту 
откровенность, обещая вести 
себя разумно, так, словно бы 
ничего не ведает. Ученый ме
дик нарушил клятвенное обе
щание, беспросветно захан
дрил. Да, животворен самооб
ман. Да, в бедах нас спасают 
и пустые надежды. Все так... 
Но верю в людей будущего 
как в богатырей духа! Вот что 
захотелось добавить к вашим

к бесспор-

ДРУЖБА
ДОБРЫЙ ДЕНБ.^11^ 

УРАЛЬЦЫ !

Зарубежные 
гости в Талице ко еще добавить, что работ

ники дендрологического пар-

ному спорное...
По разным поводам вспоми

наются мудрые слова одного 
уральского ученого: «Только 
разумный может быть гуман
ным!» Встречаю в вашей кни
ге рассказ о парне, которому 
вы хотели ампутировать ногу,
но пожалели молодого
века по имени Володя и 
стали делать операцию.

чело- 
не

Во-
лодя умер. От гангрены. Дав
но это было, во времена ва
шей аспирантуры. Почему ме
ня сейчас интересует эта пе
чальная история? Не утихает 
дискуссия: одни говорят, что 
рационализм делает челове
ка черствым, другие же счи
тают, что все опаснее в наш 
век добренькие полузнайки. 
Я о вас слышал: Шулутко с 
коллегами резковат, Шулут-
ко колючий
Не тот ли случай

профессор... 
с Володей,

убитым слепой добротой, из
лечил вас от искуса быть в 
медицине добродушненьким, 
ласковеньким и... неувязчи- 
вым для настоящей работы?

Кто-то изрек: хирургия — 
это длящаяся катастрофа. Да, 
пока исцеляющие лучи да таб
летки не могут заменить скаль
пель, надо вторгаться в орга
низм столь решительным об
разом. Но хирургия — это и 
непрерывное счастье, иначе, 
иначе быть не может. И наз
вание вашей книги ' «счастли
вое»: «Дарующая жизнь».

В июле на родине легендар
ного разведчика Героя Совет
ского Союза Н. И. Кузнецова в 
Талице побывали руководители 
и партийные работники сель
скохозяйственных ’ кооперати- 
ров Западно-Чешской области 
Чехословацкой Социалистиче
ской Республики. Гости посети
ли деревню Зырянка, где ро
дился герой, совхоз «Балаир- 
ский», здесь они побывали в 
культурно-бытовых и медицин
ских учреждениях. Посетили 
гости музей Н. И. Кузнецова и 
пионерский лагерь «Чайка» в

ка позаботились 
отдыхе горожан, 
царстве наведен

о хорошем 
В цветущем 
порядок и

чистота. Уютно всем в нем: и 
большим, и маленьким.

А в глубине парка в одной
из оранжерей поселились цит-
русовые деревья. Сейчас они 
одновременно покрыты и бе-
ло-розовыми цветочками,

профилактории 
бор».

А буквально 
после отъезда 
друзей Тал^ца

«Сосновый

на другой день 
чехословацких 

встречала Деле
гацию из Болгарии в составе 
20 человек. Это были молодые 
солисты Софийского оперного 
театра, радио и телевидения, 
з также квартет «Молодость». 
Они также посетили Зырянку, 
совхоз «Балаирский», где про
вел свои юные годы легендар
ный разведчик.

Тепло, хлебом-солью, ветре-

мелкой завязью, и еще совсем 
зелеными небольшими пло
дами.

— Но зреют плоды долго
долго. Только к ноябрьским 
праздникам покроются вечно
зеленые деревья желтыми 
апельсинами и мандаринами, а 
душистые лимоны поспевают к 
новогодним празднествам, — 
говорит опытный мастер-цвето
вод Ольга Андреевна Гусева.

Самое интересное, что нам
чали хлеборобы Талицкого 

зарубежных гостей.района 
пионеры 
цветами,

приветствовали их 
песнями, повязали

гостям красные галстуки.
Болгарские артисты выступи

ли с концертами в совхозе *Ба- 
лаирский», в профилактории 
«Сосновый бор».

— Спасибо за теплые встре
чи. Нам было очень приятно 
познакомиться с жизнью со
ветских людей. Мы лично убе
дились, какие широкие права 
предоставляет людям Совет
ская Конституция. Приезжайте 
к нам в гости, — говорили на 
прощание зарубежные гости.

Н. БЕКЕТОВ.

показала Ольга 
это растущий 

крупные кисти 
ся ароматным 
ком.

Андреевна, — 
виноград. Его 
уже наливают- 

сладким со-

Л. ШТАУБ.

МИНИ-РЕПОРТАЖ

Растет на Урале
виноград

В разгаре короткое ураль-
ское лето. В этом году оно
на редкость жаркое и солнеч
ное. В эти дни благоухает глав
ный дендрологический парк- 
выставка, что расположен на 
улице 8 Марта в Свердловске. 
В яркий цветочный наряд оде
лись его многочисленные 
клумбы и зеленые газоны. 
Буйно цветут петуньи, души
стые флоксы. Высоко выбро
сили лилии свои красочные 
головки — белые, оранжевые, 
лимонно-желтые. Дурманящий 
запах разносят цветы левкоев 
и душистый табак. Горят на
солнце длинные 
желтых махровых

нити ярко- 
цветов ка-

лендулы разных расцветок и 
оттенков. Всех цветов не пе
речесть в парке. Можно толь-

ПРАЗДНИК

«Клубный час
на производстве»

Дворец культуры авиара
ботников аэропорта Кольцово 
впервые провел «Клубный час 
на производстве».

В торжественной обстанов
ке в коллективе пассажирской 
службы чествовались лучшие 
люди, передовики социалисти
ческого соревнования, ветера
ны труда. Среди них — рабо
чая по уборке аэровокзала Зи
наида Ивановна Бабушкина, 
техник по учету Ольга Федо
ровна Костеренко, диспетчер 
по центровке, участник Вели
кой Отечественной войны, пи
лот Николай Александрович 
Бгашев, лучшая дежурная 
аэровокзала по встрече и по
садке пассажиров Людмила 
Николаевна Брезгина.

В ознаменование прибли
жающегося праздника — Все-
союзного 
Флота — 
готовит

дня 
Дворец

Воздушного

чествование
культуры 

лучших
работников коллектива авиа
ционно-технической базы, а 
также большой праздник жи
телей поселка Кольцово.

С. СТЕПАНОВА.

...Семилетний Коля поступил 
в хирургическое отделение дет
ского санатория по поводу 
множественных каверн право
го легкого. В операционную 
Коля шел сам. Он не боялся 

* хирургов, а искал у них по
мощи...

Операция... Вы уже выдели
ли легкое из сращений, пере
секли бронх, перевязали ле
гочную артерию... Вдруг — 
остановка сердца. Причина?
Анестезиолог 
интубационная 
скользнула из 
стро закрыли

малоопытный, 
трубка вы- 

трахеи! Вы бы- 
операционную

рану полотенцем и перевер
нули мальчика на спину. Лицо 
синее, губы, как спелая виш
ня. Пришлось идти к сердцу, 
рассечь и грудную клетку. И— 
открытый массаж! Он продол
жался больше часа. Только че
рез семьдесят две минуты 
сердце заработало. А теперь 
я перехожу к прямому цити
рованию: «Через час мальчик 
проснулся, а назавтра чистень
кий, умытый играл со своим 
портфелем. Через семь меся-
цев Колю 
еще пару 
контроль» 
костюме, 
все такой

выписали, а спустя 
лет он явился «на 
в новом школьном 
повзрослевший, но 
же курносый, еще

более веснушчатый, и беско
нечно для всех нас дорогой..
Я сопровождал его
пожав на прощание

Иг
РУКУ»

долго смотрел вслед. С этимразмышлениям

ЛЕТО. Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

ТРИ ОРДЕНА
29 июля 1942 года были 

учреждены три ордена: Су
ворова (1-й, 2-й. 3-й степе
ни), Кутузова (1-й и 2-й 
степени) и Александра Нев
ского.

Для каждого ордена был 
установлен свой статус (по
ложение), в котором указы
валось, кто и за какие за
слуги награждается этими 
орденами.

Орденами, названными 
именами славных полковод
цев русского государства, 
награждается командный со
став Советской Армии за

выдающиеся заслуги в уп
равлении войсками. Кроме 
того, этими орденами награж
даются воинские части и 
воинские учебные заведе
ния.

Министерство связи СССР 
неоднократно выпускало 

почтовые марки, посвящен
ные орденам и медалям. 
Предлагаем вниманию чита
телей почтовую марку с 
изображением ордена А. В. 
Суворова, выпущенную в 
1944 году.

К. АЛЕКСАНДРОВ.
Снимок

В. ПОНОМАРЕВА.

1ЕЛОВЕК

I ПРИРОДА

Наступила грибная пора. В 
лесах уже много подберезови
ков, красноголовиков, сырое
жек, скоро пойдут и грузди. В 
сосновых борах появляются 
первые сыроежки. Многие го
рожане уезжают на выходные 
в лес, но прежде чем собирать 
грибы, в них надо хорошо раз
бираться.

В наших лесах несколько ви
дов грибов, которые сходны со 
съедобными, но. попадая в пи
щу, дают тяжелые отравления. 
Прежде всего — это бледная 
поганка, напоминающая и шам
пиньон, и светлоголовую сыро
ежку. Ее яд — фалоидин —- не 
разрушается ни в кипятке, ни 
в рассоле. Он поражает пе
чень, почки, центральную нерв
ную систему и кровеносные со

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 3
«ВОСТОК»

9.00 — МОСКВА. Новости.
9.10 — Утренняя гимнастика. 

(Цв.).
9.30 — «Челябинск». Доку

ментальный телефильм из 
цикла «Города и люди». (Цв.).

10.05 — «Экран приключен

ческого фильма». «Человек в 
проходном дворе». Многосерий
ный художественный теле
фильм. 1-я серия.

11.10 — Песни о моряках из 
цикла «Антология советской 
песни». (Цв.).

14.45 — Программа докумен
тальных телефильмов.

15 20 — «Наука сегодня».
(Цв.).

15.50 — Программа коротко
метражных художественных 
фильмов. (Цв.).

17.15 — «Отзовитесь, горни
сты!». (Цв.).

18.00 — Новости.
18.15 — «В каждом рисунке- 

солнце». (Цв.).
18.30 — И. Брамс. Концерт

для скрипки с оркестром. (Цв.).
19.10 — «Человек и закон». 

В обсуждении проекта Консти
туции СССР принимают уча
стие директор Института марк
сизма-ленинизма при ЦК КПСС 
академик А. Г. Егоров, члены- 
корреспонденты АН СССР Г. А. 
Аксененок, Д. А. Керимов, М. С. 
Строгович, доктор философ
ских наук Е. Д. Модржинская. 
(Цв.).

19.40 — Тираж «Спортлото».
19.50 — «Экран приключенче

ского фильма». «Человек в про
ходном дворе». Многосерийный 
художественный телефильм. 
2-я серия.

21.00 — «Время».
21.40 — Вечер поэзии В. Фе

дорова в концертной студии 
Останкино. (Цв.).

22.45 — Песни советских 
композиторов в исполнении 
В. Будилина. (Цв.). По оконча
нии — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.35 — Свердловск. Новости.
18.45 — «В свете рампы». 

«Актрисы». (Цв.).
19.45 — «Хлебная нива Е. Ро

стоцкого». Документальный 
фильм Свердловского телевиде
ния.

20.00 — К 60-летию Великого 
Октября. «Мастера — золотые 
руки». Репортаж с выставки 
художников. (Цв.).

20.30 — Для вас, малыши!
20.45 — «Впереди экзамены» 

Документальный телефильм.
21.00 — МОСКВА. «Там, где 

все так ясно...» Научно-попу
лярный фильм. (Цв.).

21.20 — Свердловск. «Забай
калье. июль». Телефильм. (Цв.).

21.30 — Новости. (Цв.).
21.45 — «Рожденная револю

цией». Комиссар милиции рас
сказывает. «Оборотни». Худо
жественный телефильм.
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мальчишкой уходила часть 
моей молодости».

...Откройте книгу уральско
го хирурга Михаила Львовича 
Шулутко!

Ю. ЛИПАТНИКОВ.

Кем быть?

истоки
ПРИЗВАНИЯ

В нашем медицинском ин
ституте сложились опреде
ленные традиции в работе 
по профессиональной ориен
тации молодежи. Продолжа
ет успешно действовать 
школа «Юный медик» для 
школьников города, много
численные научные кружки 
на многих кафедрах, заочная 
химико-биологическая школа 
для сельских школьников 
Свердловской области.

С целью координации ра
боты этих звеньев в инсти
туте создан методический 
совет, который возглавляет 
заведующий кафедрой био
логии и генетики доцент 
В. А. Костромская. Он за
нимается вопросами проф
ориентации. Методический 
совет постоянно следит за 
работой химико-биологиче
ской (заочной) школы, кото
рая ведет занятия с сельски
ми школьниками по физике, 
химии и биологии, приобщая 
ребят к современным про- 
блёмам.

Начало этой работе было 
положено на первых летних 
сборах сельских школьников- 
девятиклассников, проводи
мых ежегодно облоно, обко
мом ВЛКСМ и советом 
«Ученые — школе». 50 уча
щихся — участников этого 
слета—в течение двух недель 
занимаются на кафедрах мед
института по 60-часовой 
программе. Программа вклю
чает ряд лекций по слож
ным разделам биологии, ана
томии и физиологии челове
ка, решение сложных задач 
по физике и химии с анали
зом типовых ошибок абиту
риентов на вступительных 
экзаменах.

Весьма интересно прово
дятся занятия на кафедрах 
нормальной анатомии, нор
мальной физиологии, биоло
гии, эпидемиологии, опера
тивной хирургии, военной 
подготовки и других. Десяти
классники, выполнившие

программу заочной школы, 
наравне со всеми сдают 
конкурсные экзамены в вуз.

В проведении занятий со 
школьниками активно участ
вуют профессор А. И. Бухо- 
нова, доценты Р. А. Ольш- 
ванг, Д. С. Цывьян, С. П. 
Богомолов и другие.

Особенно интересно и за
поминающе проходят встре
чи школьников с врачами на 
клинических кафедрах. Если 
раньше школьники имели 
представление о профессии 
врача по книгам и фильмам, 
то сейчас они ближе знако
мятся со сложной и ответст
венной работой врача.

Через две недели учащие
ся зачисляются в заочную 
химико-биологическую шко
лу, которая специально для 
них создана. В течение года 
им высылаются ряд заданий 
по физике, химии и биоло
гии. Выполненные работы 
они высылают на кафедры 
института. За три года шко
лу закончили более 200 че
ловек, а выдержали конкурс 
и сегодня достойно занима
ют студенческую скамью 
около 60 процентов слуша
телей.

Поддерживаются контакты 
и с работающей сельской мо
лодежью, готовящейся к по
ступлению в институт. Они 
часто запрашивают задания, 
темы для рефератов и про
граммы. В целом вся рабо
та в комплексе ощутимо ска
зывается в деятельности при
емной комиссии по набору 
сельской молодежи в инсти
тут. Но немало бывших слу
шателей заочной школы по
ступают в медицинские учи
лища области, оставаясь вер
ными своей мечте.

К. ЯМБУШЕВ, 
ассистент кафедры био
логии, руководитель за

очной химико-биологи
ческой школы для сель
ской молодежи.

КАКОЙ ГРИБ СЪЕДОБНЫЙ?
суды. Гриб средней величины 
содержит дозу яда, которая 
может стать смертельной. От 
шампиньона поганка отличает
ся беловатым цветом пласти
нок (у шампиньона они розо
вые или буроватые), а от сы
роежки — нежным колечком 
(«воротничком») на ножке, в 
большинстве случаев — мел
кими хлопьями на шляпке и 
более упругой мякотью (у сы
роежки она ломкая). «Сыпь» на 
шляпке помогает отличать от 
зеленоватой сыроежки пантер- 
ный мухомор, «родственника» 
общеизвестного мухомора. По 
окраске пластинок можно раз
личить ложный опенок от съе
добного: у настоящего они поч
ти белые, а у ложного — бу
рого или коричневого цвета.

Кроме того, у поганки нет бе
лой пленки, связывающей край 
шляпки с ножкой, которая ха
рактерна для опенка. Другие 
поганки не имеют столь опас
ной «маскировки». Но заболеть 
иногда можно и от съедобных 
грибов: от свинушки, волнуш
ки и даже груздей, если они 
предварительно не отварены и 
не просолились.

Хозяйкам следует помнить 
еще об одной предосторожно
сти. В последние годы чаще от
мечаются случаи заболевания 
ботулизмом, связанного с гриб
ными консервами, соленьями и 
маринадами домашнего приго
товления. Это тяжелое отрав
ление бактериальным ядом. 
Палочки ботулинуса иногда 
встречаются в перегное, и. как

бы хозяйка ни промывала гри
бы, мелкие частички земли 
между пластинками все же оста
ются и могут размножаться в 
грибах, хранимых в тепле и 
без доступа воздуха. При ки
пячении яд разрушается, но 
весьма медленно. Поэтому, кро
ме тщательного мытья грибов, 
необходимо банки не закры
вать герметически и хранить 
только на холоде. Если же ма
ринад долго простоял в тепле, 
перед употреблением его необ
ходимо кипятить не менее 40 
минут.

А. РУМЯНЦЕВА, 
главный врач областного 

Дома санпросвещения.

РЕПОРТАЖ

На помощь 
лесу

В сводках погоды зву
чат слова: «В лесах обла
сти сохраняется высокая 
и чрезвычайная пожарная 
опасность». Ежедневно 
возникает более двух де
сятков пожаров, да дейст
вует пять. Некоторые 
распространились на 
большие площади. Осо
бенно тревожно в наших 
северных лесах.

Областной штаб по 
тушению лесных пожаров, 
находящийся в Серове, 
обратился за помощью 
к труженикам заводов, 
рудников, учреждений и 
организаций. Специаль
ными поездами едут ра
бочие и служащие по
мочь лесу, защитить его 
в эти тревожные дни от 
огня.

...Вот к станции Мар- 
сяты подошел поезд из 
Свердловска. Быстро вы
гружается отряд с заво
да пластмасс. В нем — 
110 человек, со Сверд
ловского завода транс
портного машинострое
ния им. Я. М. Свердло
ва — 250 человек. Ноч
ной марш-бросок на 10 
километров, и отряды 
уже встречают у фронта 
огня лесная охрана, авиа
десантники.

Руководители тушения 
пожара на этом участке 
представитель «Свердлес- 
прома» Н. Ф. Русяев, ди
ректор Камышловского 
лесхоза В. И. Зорин, 
представитель Кировско
го райисполкома В. М. 
Рощин знакомят со сло
жившейся обстановкой. 
Получив краткий инст
руктаж по технике туше
ния и безопасности ра
бот, люди с ходу присту
пили к выполнению зада
ний. Они окапывали, за
брасывали землей, захлес
тывали ветками ползу
щий на них огненный 
клин.

...Отбит натиск беглого 
огня. Можно теперь под
готовить площадки для 
посадки вертолетов, по
строить шалаши для ноч
ного отдыха и сна.

На одной из трех вер
толетных площадок
приземлился вертолет 
МИ-4 с питьевой водой в 
резиновых емкостях, ту
шенкой, консервами, сгу
щенным молоком, све
жим хлебом, чаем в не
больших полиэтиленовых 
пакетах.

Днем руководители ту
шения имели полную кар
тину пожарной обстанов
ки: они облетели на вер
толете весь район пожара, 
фронт которого растянул
ся на 10 километров, по
лучали периодически ин
формацию с борта пат
рульного самолета, допол
няли наземными рекогно
сцировочными данными.

Исключительную ор
ганизованность, порядок 
и дисциплину проявил от
ряд завода пластмасс 
под руководством их ко
мандира И. П. Сухова.

Нельзя не отметить и 
прибывших на помощь 
из Туринского лес
хоза молодых техников 
Александра Земскова и 
Михаила Распутина.

В результате напряжен
ной работы операция 
«Лесной пожар в кварта
ле 132 Андриановского 
лесничества», продолжав
шаяся восемь дней, за
вершена. Пожар локали
зован, но 33 человека и 
один бульдозер остались 
на всякий случай на мес
те тушения.

А в Серове по-прежне
му работает областной и 
городской штабы днем и 
ночью. Не выключается 
лесхозовская радиостан
ция. Борьба с пожарами 
в Серовском, Ивдельском, 
Гапинском, Таборинском 
районах еще продолжа
ется.

А. ПРОТАСЕВИЧ, 
главный механик

Свердловского 
управления 

лесного хозяйства.
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редача для старшеклассников 
«Компас». 20.30 — Областные 
известия. 20.40 — Передачи из 
Москвы.

СРЕДА, 3 АВГУСТА
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — «Урожаю — надежную 
крышу». Передача из Сухолож
ского района. 7.15 — Гимнасти
ка для детей 7.25 — Обзор об
ластных газет. 7.40 — Обсужда
ем проект Конституции СССР. 
8.15 — Из цикла «Досуг ваших 
друзей». У микрофона — само
деятельность ДК УЗТМ. 9.10 — 
Объявления. 10.25 — Производ
ственная гимнастика. 10.35 — 
Областные известия. 16.45 — 
Обзор газеты «Вечерний Сверд
ловск». 16.50 — Дневник зрите
ля и объявления. 20.00 — Пе

ив
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

ОКТЯБРЬ — Пока бьют 
часы.

СОВКИНО — Грибной че
ловек.

УРАЛ — Старое ружье. 
Сказ про то, как царь 
Петр арапа женил. Братья 
по крови. В зале докумен
тальных фильмов: «Ра».
Наш атомный век.
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ТЕМП — Золотое путе
шествие Синдбада.

ИСКРА — Ты — мне, я — 
тебе.

ЗНАМЯ — Живущие сво
бодными. Всего одна ночь.

БУРЕВЕСТНИК — Аты-ба- 
ты, шли солдаты...

ЮЖНЫЙ — Золотое пу
тешествие Синдбада.

СОВРЕМЕННИК — Гриб
ной человек.

РОДИНА — Золотое путе
шествие Синдбада.

ЗАРЯ — Сладкая женщи
на. Ты — мне, я — тебе.

3—4 августа по области ожидается переменная облачность, 
преимущественно без осадков. Ветер северо-западный. 5 — 10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 9 —14, днем 
20 — 25 градусов тепла, на юго-западе 23 — 28. На севере облас
ти сохранится чрезвычайная пожарная опасность, на юге — 
усиление засушливых явлений.
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